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FUMEP — I
A instalação de um escritório

do Instituto de Pesquisa Tecnoló-
gicas (IPT) em Piracicaba, mais
precisamente no campus da Fun-
dação Municipal de Ensino (Fu-
mep), representou uma grande
vitória para a administração do
prefeito Luciano Almeida e para o
diretor executivo da fundação,
Renato de Albuquerque Ferreira.

FUMEP — II
Atendendo em Piracicaba des-

de o mês de abril, o IPT deve anun-
ciar nas próximas semanas a cons-
trução de um novo laboratório no
campus, voltado para a área de
Segurança em Máquinas Agrícolas,
o 1º do país auditado pela Organi-
zação para a Cooperação e Desen-
volvimento Econômico (OCDE). A
obra está orçada em R$ 2 milhões.

FUMEP — III
Importante lembrar que o IPT

já apresentou também ao prefei-
to Luciano Almeida uma propos-
ta para a criação na Fumep de
uma planta-piloto para produção
e distribuição de hidrogênio em
Piracicaba, com uso voltado para
a mobilidade e diversos setores
industriais. Neste caso as nego-
ciações ainda correm em sigilo
para ver quem fará o aporte na
planta em Piracicaba, estimada
inicialmente em R$ 30 milhões.

FUMEP — IV
A Fumep deve receber ain-

da essa semana a visita de re-
presentantes do IPT de São Pau-
lo, ligados à área educacional,
para a discussão sobre a implan-
tação de cursos de curta dura-
ção, de pós-graduação e extensão
universitária no campus da Fu-
mep. Toda a comunidade acadê-
mica está agitada com as novas
possibilidades que podem surgir.

OAB
Acompanhado por um advo-

gado da área criminal que concor-
re à Câmara Municipal,  o pré-can-
didato à Prefeitura de Piracicaba,
Barjas Negri (PSDB), tem visitado
diariamente uma série de escritó-
rios de advocacia do município. A
agenda de visitas aos causídicos
tem sido tão intensa que parece até
que o tucano está concorrendo a
uma vaga na OAB local e não ao
cargo de chefe do executivo.

BRITO — I
Como este idoso e cansado

Capiau escreve sempre — que po-
lítica é como as nuvens —, há in-
formação de que Edvaldo Brito,
secretário estadual do Avante,
lançará sua pré-candidatura a
prefeito nesta terça (4), às 19h30.
Brito, depois de estudar friamen-
te as pesquisas, chega à conclu-
são que as eleições em Piracicaba
precisam passar para o segundo
turno, quando os debates de idei-
as e projetos ficam melhores.

BRITO — II
Quando questionado se teve

um racha entre ele e o prefeito Luci-
ano Almeida (PP), Brito responde,
prontamente, que ele representa o
grupo do Avante e que Luciano (PP)
tem o seu grupo. E que, quando so-
licitado para entrar em campo e aju-
dar a cidade, aceitou e fez sua par-
te. Em se tratando de racha, Brito
fala que não teve e que Luciano
Almeida continua amigo e que,
sempre que solicitado para fazer
algo por Piracicaba, estará pronto
independente quem seja o prefeito.

BRITO — III
Edvaldo Brito entra em cam-

po porque quer debater Piracica-
ba dos últimos 20 anos e apresen-
tar projetos para a população para
os próximos anos. E diz que, com
certeza, que estudou e conhece Pi-
racicaba e os problemas bem como
a solução. Ele diz que quer ser sa-
batinado pelo povo, de forma a ino-
var o tipo de coletiva de imprensa.

BRITO — IV
Mais uma vez, Brito é questio-

nado que, no passado, sua luta era
contra a corrupção e que, dessa vez,
o atual prefeito não tem processo
nem escândalo de corrupção. Ele
responde que “políticos que esti-
veram no meio da corrupção es-
tão querendo voltar e isso precisa
ser relembrado”. “Em algum mo-
mento, quebraram o Semae, a saú-
de, a educação e sucatearam a ci-
dade e, por isso, chegou a hora do
debate e a verdade”, afirma.

MDB
O MDB (Movimento Demo-

crático Brasileiro) — que apoia a
pré-candidatura de Barjas Negri
(PSDB) ao Centro Cívico — está
confiante em sua chapa de pré-
candidatos ao Legislativo piraci-
cabano. À frente do partido está o
empresário André Augusti, que,
junto com o cientista político Ever-
ton Santos, está orientando os pré-
candidatos de como chegar ao
edifício Prudente de Moraes. Para
vice-prefeito, sem comentários.

A10A10A10A10A10

Divulgação

Já operam desde ontem (3) os semáforos instalados pela
Secretaria Municipal de Trânsito e Transportes (Semut-
tran) na rotatória da avenida Laranjal Paulista, no Cam-
pestre, com a Rodovia Cornélio Pires. A implantação dos

ENFIM, SEMÁFOROS NA LARANJAL PAULISTA
dispositivos foi anunciada pelo prefeito Luciano Almeida,
após autorização da Artesp (Agência de Transporte do Es-
tado de São Paulo), e tem o objetivo de organizar o fluxo
de veículos e reduzir o índice de acidentes na região. A4

Divulgação

A secretária-executiva do MEC, Izolda Cela, que recebeu a comitiva que foi propor ações para a instalação de uma universidade federal em Piracicaba

Em Brasília, comitiva pede que o
Taquaral seja de utilidade pública
Deputada estadual Professora Bebel esteve à frente de comitiva que levou
proposta, no último dia 28, para representantes do Ministério da Educação

Sob a liderança da deputada
Professora Bebel (PT) — pré-candi-
data a prefeita de Piracicaba — uma
comitiva local, também formada
pelos professores Valdemar Sguis-
sardi e Dorgival Henrique, visitou o

Ministério da Educação, no último
dia 28, para pedir que o governo
federal decrete de utilidade pública
o Campus Taquaral da Unimep,
desativado pela Igreja Metodista no
ano passado e instale no local uma

universidade federal. Na audiência
no Ministério da Educação, a comi-
tiva piracicabana, recebida pela se-
cretária executiva, Izolda Cela, re-
presentando o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, destacou que

atualmente a Rede Metodista deve
ao governo federal cerca de R$ 500
milhões, e que, após o Campus Ta-
quaral ser decretado de utilidade
pública, o governo teria cinco anos
para fazer o acerto das contas. A13

Divulgação

Foram iniciadas, ontem (3), as obras de drenagem no en-
contro das ruas Regente Feijó e Manoel Ferraz de Arruda
Campos, no Bairro Alto. A Secretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel) detalha que, para a execução dos serviços, foi

DRENAGEM NO BAIRRO ALTO
necessário interditar trecho da rua Regente Feijó, entre as ruas
Manoel Ferraz de Arruda Campos e a rua Visconde do Rio
Branco; e trecho da rua Manoel Ferraz de Arruda Campos, en-
tre as ruas Regente Feijó e a Voluntários de Piracicaba. A13

SME SME SME SME SME ABREABREABREABREABRE
NONONONONOVVVVVASASASASAS     VVVVVAAAAAGGGGGASASASASAS
EMEMEMEMEM     PERÍODOPERÍODOPERÍODOPERÍODOPERÍODO
INTEGRALINTEGRALINTEGRALINTEGRALINTEGRAL     PPPPPARAARAARAARAARA
AAAAA E E E E EDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO
IIIIINFNFNFNFNFANTILANTILANTILANTILANTIL

A 5A 5A 5A 5A 5 A 7A 7A 7A 7A 7

GGGGGINÁSTICAINÁSTICAINÁSTICAINÁSTICAINÁSTICA
AAAAACROBÁTICACROBÁTICACROBÁTICACROBÁTICACROBÁTICA
DADADADADA S S S S SELAMELAMELAMELAMELAM
CONQUISTCONQUISTCONQUISTCONQUISTCONQUISTAAAAA
2 2 2 2 2 MEDALHASMEDALHASMEDALHASMEDALHASMEDALHAS
DEDEDEDEDE     OUROOUROOUROOUROOURO



A2
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 4 de junho de 2024

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

IN EXTREMIS (243)

do com a imposição
de um dos professo-
res. Ele exigira lêsse-
mos e estudássemos
o livro "A Cidade An-
tiga", de Fustel de
Coulanges. À época,
não entendi o por-
quê. Mas vim a fazê-
lo algum tempo de-
pois. Ali estava uma
das sementes da bus-

ca humana por proteção, segu-
rança. E, também, a consciên-
cia do sagrado, com o religioso
sepultamento dos mortos.

Piracicaba foi um pequeni-
no agrupamento de pessoas que
viveu à margem de onde "o pei-
xe para". Logo, um lugar de fer-
tilidade adornado por paisagens
esplêndidas. Fez-se povoação,
aldeia, vila, cidade. E não há
como pensar, relembrar, contar
essa história contendo a emoção.
É um poema dramático, com to-
dos os elementos da tragédia e
da comédia, da alegria e da tris-
teza, de heroísmos e de banditis-
mos. Aqui, também, uma síntese
da humanidade. E nossa tenta-
tiva caipira de construirmos um
pequeno paraíso onde viver,
amar, ter filhos, morrer.

Pouco importa apenas
saber que tudo se transfor-
ma. Há-se que considerar se
as transformações ocorrem
para melhorar ou piorar. Es-
tudiosos - já há muito - ad-
vertem-nos para o perigo de
"Metrópoles transformarem-
se em Necrópoles". E, fatal-
mente, ocorrerá. Basta per-
derem-se as raízes. Pois o
crescimento desordenado, a
indiferença coletiva, a inexpe-
riência de governantes, a ig-
norância de outras realidades,
o desprezo às tradições - eis os
tristes prenúncios do caos.

Cadê a "Noiva"? A "Noiva da
Colina", substituída por essa fic-
ção, política, uma insípida "Capi-
tal de Região Administrativa"?
Voltar a amá-la ou perdê-la de vez.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Foi na celebra-
ção do primei-
ro centenário

desta nossa tão sin-
gular cidade: 1º de
agosto de 1867. O en-
tão Promotor de Jus-
tiça e poeta, Brazilio
Machado, publicou o
seu canto de amor à
terra, "Piracicaba". E deu-lhe o
epíteto que se imortalizaria, "Noi-
va da Colina". Apaixonado, o
poeta suplicou: "Sacode os om-
bros nus, ó Noiva da Colina, que
a luz da madrugada encheu o
largo céu..." Batizava-se, assim -
de maneira apaixonada e poéti-
ca - a cidade que fora uma ses-
maria no longínquo 1693.

Ao longo do tempo - já por
mais de dois séculos - poetas, tro-
vadores, boêmios, cantores dis-
putaram o privilégio da exclusi-
vidade do amor. Tem sido a bus-
ca contínua de um deles ser es-
colhido para o casório com a
Noiva encantadora. Debalde.
Catita, vaidosa, consciente de si
mesma, ela se recusa a ser de al-
guém. Lembrando aquela que,
virgem, deu à luz, Piracicaba
abraça a todos, na feminilidade
da avezinha que, sob as asas,
acolhe os pintainhos. Recusan-
do-se a ser amante, ela é Mãe.
Carrega, pois, o mistério de -
Noiva e virgem - gerar filhos que,
por isso mesmo, são privilegiados.
Pois, os que aqui nascem ou que,
aqui, chegam, herdam o desti-
no de amar. E de ser amados.

Há, porém, que se lembrar:
"ninguém ama aquilo que não
conhece". Mas - conforme o mer-
cado desregrado foi atropelan-
do quase todos os valores antes
respeitados - torna-se cada vez
mais difícil conhecer o que mere-
ça e deva ser amado. Até mesmo
- ou especialmente - o fundamen-
tal "conhece-te a ti mesmo" já nos
escapa, diante da quase irrever-
sível ascensão das sociedades de
massa. Mas... O que há de novi-
dade no óbvio? Se não sabemos
a dimensão do que nos atinge,
sentimo-la. E, então, a muita
gente sobra apenas o refúgio da
indiferença. Como, conforma-
dos, já nos disseram alguns pen-
sadores: "aquilo que não sei não
existe". E, no entanto, existe.

A história do surgimento
das cidades torna-se atemori-
zante ao se considerar as as-
censões e quedas, o fastígio e o
declínio delas. Lembro-me de -
ainda no primeiro ano do cur-
so de Direito, mal saído da ado-
lescência - ter-me surpreendi-

O sumiço da "Noiva"

A história doA história doA história doA história doA história do
surgimento dassurgimento dassurgimento dassurgimento dassurgimento das
cidades torna-secidades torna-secidades torna-secidades torna-secidades torna-se
atemorizante aoatemorizante aoatemorizante aoatemorizante aoatemorizante ao
se considerar asse considerar asse considerar asse considerar asse considerar as
ascensões eascensões eascensões eascensões eascensões e
quedas, o fastígioquedas, o fastígioquedas, o fastígioquedas, o fastígioquedas, o fastígio
e o declínio delase o declínio delase o declínio delase o declínio delase o declínio delas

O cavalo dorme em pé
João Salvador

De repente uma
 cena inusitada,
chocante e co-

movente. Diante do
aguaceiro e lama, um
cavalo nada, sobe no
teto de uma casa, per-
manece ilhado, paci-
ente, em pé por mais
de cem horas, até ser resgata-
do e colocado em terra firme.
Uma imagem viralizada nas re-
des sociais. A paciência de Ca-
ramelo o levou a ser chamado
de herói da resistência, pela sua
serenidade, diante da tempesta-
de e da turbulência dos trovões.

Por sorte permaneceu em
pé, caso contrário, teria se aci-
dentado e tragado pelas águas.
Na realidade, os cavalos dormem
em pé como tática de se livrarem
da surpresa de um predador. É
uma característica selecionada
no processo evolutivo, então,
apenas cochilam. "Um olho
dorme e outro descansa". Quan-
do se deitam suspeita-se de al-

O caramelo éO caramelo éO caramelo éO caramelo éO caramelo é
uma criatura queuma criatura queuma criatura queuma criatura queuma criatura que
não nasceu comnão nasceu comnão nasceu comnão nasceu comnão nasceu com
o desenho deo desenho deo desenho deo desenho deo desenho de
uma estrela nauma estrela nauma estrela nauma estrela nauma estrela na
testa, mas sim,testa, mas sim,testa, mas sim,testa, mas sim,testa, mas sim,
com a do dom decom a do dom decom a do dom decom a do dom decom a do dom de
não saber morrernão saber morrernão saber morrernão saber morrernão saber morrer

gum problema de
saúde. Sem movimen-
to por muito tempo,
podem ocorrer a rigi-
d e z  o u  p e r d a  d e
massa muscular e o
comprometimento
do processo digestivo.

Para permanece-
rem sobre quatro pa-
tas, existe um suporte

anatômico que são ligamentos
capazes de fixar as articulações
das pernas, impedindo-as de se
dobrarem enquanto cochilam. Se
prostrado por muito tempo,
seus tecidos de sustentação po-
dem apresentar danos, devido,
literalmente, ao "peso cavalar",
cerca de quatrocentos quilos.

O Caramelo é uma criatura
que não nasceu com o desenho
de uma estrela na testa, mas sim,
com a do dom de não saber mor-
rer, de ser paciente e resistente,
no aguardo do momento de des-
cer do telhado, são e salvo. O jo-
vem equino que se posicionou
crédulo e tranquilo, ganhou no-
toriedade, virou símbolo do RS,
e, certamente, será mais bem cui-
dado e amado por quem quer que
seja o seu dono a partir de ago-
ra. Por ora, é só correr pelos ver-
des campos de sua querência e
relinchar de alegria, graças ao
seu exemplo de coragem, paciên-
cia, resiliência e determinação.

———
João Salvador, biólogo
e articulista

A Encruzilhada de Chimoio, no coração de Moçambique
É precisoÉ precisoÉ precisoÉ precisoÉ preciso
reconhecerreconhecerreconhecerreconhecerreconhecer, em, em, em, em, em
uma perspectivauma perspectivauma perspectivauma perspectivauma perspectiva
pós-colonial, napós-colonial, napós-colonial, napós-colonial, napós-colonial, na
força da cultura,força da cultura,força da cultura,força da cultura,força da cultura,
na ritualidade dosna ritualidade dosna ritualidade dosna ritualidade dosna ritualidade dos
feitiços, no cultofeitiços, no cultofeitiços, no cultofeitiços, no cultofeitiços, no culto
à ancestralidadeà ancestralidadeà ancestralidadeà ancestralidadeà ancestralidade

Adelino Francisco
de Oliveira

Apalavra Chi-
moio significa,
 em chiutè, co-

raçãozinho. A cidade
de Chimoio, localiza-
da na Província de
Manica, na região cen-
tral, no coração de
Moçambique, pode ser um retrato
de uma África mais profunda,
onde coexistem as promessas ilu-
sórias do Ocidente e o relicário das
tradições tribais mais genuínas.

Não é possível falar sobre a
África em um registro frio e sem
emoção. O continente africano
carrega, de muitas formas, as
marcas da violência do processo
colonial, que foi sendo reinventa-
do ao longo dos últimos 500
anos. A fase atual desse perverso
processo ainda se encontra em
curso, com a invasão do discurso
meritocrático e das igrejas neo-
pentecostais. E o Brasil agora ocu-
pa um papel central na perpetu-
ação de uma percepção coloni-
zada de mundo. Todas as re-
presentações de uma África idí-
lica e ancestral chocam-se com
a difusão e assimilação dos va-
lores do Ocidente. Confesso que
isso dói muito profundamente.

No território de Chimoio,
como em toda Moçambique, a fé
e a religião demarcam o cotidia-

no, imprimindo o com-
passo dos afazeres e das
relações. O universo reli-
gioso não deixa de expli-
citar a encruzilhada cul-
tural que se projeta dian-
te de Moçambique. O
complexo campo religio-
so moçambicano revela
as mazelas culturais do
projeto colonial, mas

também evidencia a força de resis-
tência das tradições tribais.

Na fotografia de Chimoio,
destacam-se a Igreja Matriz, de-
marcando a presença da Confis-
são Católica, mas também a Mes-
quita, com seu minarete, sinalizan-
do o Credo Muçulmano. Na inter-
face de uma convivência pacífica
entre cristãos e mulçumanos, des-
ponta, mais recentemente, o cris-
tianismo neopentecostal, com seus
discursos inflamados, fazendo
apologia à teologia da retribuição
e prosperidade. Um povo tão pro-
fundamente místico e aberto à
mensagem religiosa pode parecer
dócil e de fácil colonização, no en-
tanto, em um olhar mais atento,
na dinâmica das relações culturais,
a questão não é tão simples, na
medida em que há múltiplos sinais
de uma resistência simbólica.

A identidade do povo mo-
çambicano aparece em uma soci-
abilidade rica, profícua em lín-
guas regionais e passa por uma
profunda concepção religiosa e

visão mágica de mundo. As lín-
guas locais e a cosmovisão religi-
osa não deixam de demarcar uma
dinâmica de profunda resistên-
cia cultural. No limite, a varieda-
de de línguas faladas na região e a
concepção religiosa tribal podem
revelar a força e a persistência de
uma rebeldia simbólica que não se
dobra diante do projeto colonial.

A língua oficial de Moçam-
bique é o português, mas todo
moçambicano guarda o conhe-
cimento da língua de seu grupo
étnico, sua língua ancestral. Há
uma diversidade muito ampla de
línguas locais, parte expressiva
delas da matriz Bantu, que não
deixam de guardar certa simila-
ridade. Na região mais ao sul de
Moçambique fala-se a língua
changana e a ronga. Na região
central, fala-se principalmente, as
línguas chiutè, chimanica, sena e
chibarue. Já mais ao norte do
país as línguas mais faladas são:
chindau, macua e swuahili.

A cosmo concepção religiosa,

fundada em memórias ances-
trais, transmitidas pela força da
oralidade, persiste como referên-
cia última e mais sagrada. No
campo religioso, particularmen-
te nas comunidades mais interi-
oranas, a referência de fé conti-
nua sendo a manifestação má-
gica da força espiritual da an-
cestralidade, demarcando a con-
cepção de um mundo encantado,
governado pela força espiritual,
Mudzimu (na língua chimani-
ca). Mudzimu traz sua mensa-
gem ao grupo por meio do Ma-
chai, aquele que recebe o espírito.

É preciso reconhecer, em
uma perspectiva pós-colonial, na
força da cultura, na ritualidade
dos feitiços, no culto à ancestra-
lidade, na prática religiosa, na
simbologia da gestualidade coti-
diana, na generosidade das re-
lações e nas tradições tribais mais
genuinas o lugar da humanida-
de, da origem, da espiritualida-
de, do encontro com nossa an-
cestralidade, nosso passado,
nosso presente e nosso devir.

Há muito,  muito para
se aprender com a África!

———
Adelino Francisco de
Oliveira, doutor em Fi-
losofia, mestre em Ciên-
cias da Religião e pro-
fessor no Instituto Fe-
deral de São Paulo,
campus Piracicaba

TTTTTudo na eudo na eudo na eudo na eudo na existênciaxistênciaxistênciaxistênciaxistência
material é relativomaterial é relativomaterial é relativomaterial é relativomaterial é relativo

Paiva Netto

Há décadas, es-
tabelecemos a
cerimônia de

um instante de silêncio
antes da oração que
sempre inicia as ativida-
des diárias nas Institui-
ções da Boa Vontade, no
intuito de fortalecer a
ligação das equipes solidárias das
IBVs com a Espiritualidade Supe-
rior, fato que vem se tornando
prática cotidiana em empresas.

Já comentei nas minhas pre-
leções no rádio e na televisão algo
da história do momento de si-
lêncio; no entanto, não custa re-
lembrar. Em 10 de fevereiro de
1912, faleceu o diplomata, pro-
fessor e jornalista José Maria da
Silva Paranhos Júnior (1845-
1912), o Barão do Rio Branco, um
dos maiores chanceleres, senão o
maior, que o Brasil conheceu. Era
filho do Visconde do Rio Branco,
o criador da Lei do Septuagená-
rio - aos 70 anos os escravos es-
tariam libertos, contudo, quan-
tos alcançariam essa idade?

A morte de Paranhos Júnior
foi muito lamentada. Quando a
notícia chegou a Lisboa, a Câmara
dos Deputados, sob o comando de
Aresta Branco (1862-1952), sus-
pendeu a sessão por meia hora,
como era tradicional, em respeito
ao ilustre diplomata. Porém, o Se-
nado, no dia posterior, cuja presi-

dência estava a cargo de
Anselmo Braamcamp
(1849-1921), secretaria-
do por Bernardino Ro-
que e Bernardo Paes de
Almeida, inovou o cos-
tume. O presidente fez
uma pausa na reunião
e destacou: "Os altos
serviços por aquele es-
tadista prestados a Por-

tugal e a circunstância de ser ele
ministro quando o Brasil reconhe-
ceu a república portuguesa", con-
forme o registro do lisboeta Diá-
rio de Notícias, que ainda anotou:
"Honrou também o Barão do Rio
Branco as tradições lusitanas da
origem da sua família e por tudo
isso propôs que durante dez mi-
nutos, e como homenagem à sua
memória, os senhores senadores
se conservassem silenciosos nos
seus lugares. Assim se fez...".

Foi a deferência ao gran-
de brasileiro que retornara à
Pátria Espiritual.

O CRISTO INTERNO - Di-
ante da vida tão atribulada que
levamos, surge a argumentação:
"É dificílimo obter um minuto de
silêncio, que seja, com as crianças
correndo, num feliz alarido, o vi-
zinho com o som superelevado,
aquela britadeira em frente da
minha janela, ou com os mil pro-
blemas que tenho de enfrentar.
Sinto muito, mas não consigo".

Consegue, sim! Não falo res-
tritamente da quietude física. Re-

Momento de silêncio e Barão do Rio Branco

firo-me em especial àquela busca-
da dentro do Espírito. Você mes-
mo, às vezes num ônibus baru-
lhento, apinhado, quente, o tráfe-
go intenso, desliga-se pensando
naquela questão que precisa sanar.
Nada em volta o perturba ou o es-
torva. E quando desce do coletivo
diz: "Puxa vida! Parecia impossí-
vel sair de tamanha enrascada e
agora, naquele bendito ônibus,
embora jogando calor em mim, a
solução apareceu". Por quê?! Por-
que você entrou no silêncio, dia-
logou com o seu Cristo interno,
com a ajuda do Espírito Santo.

Tudo na existência materi-
al é relativo. Basta ver que nas
guerras pessoas se matam na
presença de paisagens extraor-
dinárias que Deus lhes oferece
para acender no âmago justa-
mente a vontade de viver.

MAIOR RIQUEZA - Os gu-
ris estão correndo, abrindo a ge-
ladeira, está uma confusão no
meio da rua? Você saberá entrar
no silêncio de si mesmo, de si pró-
pria, para sentir no íntimo a in-
fluência divina. Aproveite esses
instantes de meditação, leia o
Santo Evangelho de Jesus, rique-
za imensa deste e do Outro Mun-
do, e verá quantos benefícios a
sua vida receberá. Mas, primeiro,
vamos aplacar os ruídos da Alma.

Em Ao Coração de Deus - Co-

letânea Ecumênica de Orações
(1990), fiz constar a prece Aos de
Boa Vontade, de autoria do Tau-
maturgo da Úmbria, Francisco de
Assis, o qual considero o Santo do
Ecumenismo. Apresento-a, a seguir,
numa homenagem aos que, sem
fronteiras, pelo mundo, difun-
dem os ideais de Amor e Justiça.

 "Senhor!
"No silêncio deste dia que

amanhece, venho pedir-Te a Paz,
a sabedoria, a força.

"Quero hoje olhar o mundo
com os olhos cheios de Amor.

"Quero ser paciente, compre-
ensivo, prudente.

"Quero ver, além das aparên-
cias, Teus filhos como Tu mesmo
os vês, e assim, Senhor, não ver
senão o Bem em cada um deles.

"Fecha meus ouvidos a toda
calúnia, guarda a minha língua
de toda a maldade.

"Que só de bênçãos se encha
a minha Alma.

"Que eu seja tão bom e tão
alegre que todos aqueles que se
aproximem de mim sintam a Tua
presença.

"Reveste-me de Tua beleza,
Senhor, e que no decurso deste
dia eu Te revele a todos."

Amém! Louvado seja Deus!
———
José de Paiva Netto,
jornalista, radialista
e  e s c r i t o r ;  email:
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Congresso reafirma o fim da "saidinha"
A "saidinha', paraA "saidinha', paraA "saidinha', paraA "saidinha', paraA "saidinha', para
ser boa, tem deser boa, tem deser boa, tem deser boa, tem deser boa, tem de
operar como pontooperar como pontooperar como pontooperar como pontooperar como ponto
de descompressãode descompressãode descompressãode descompressãode descompressão
da massada massada massada massada massa
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Dirceu Cardoso Gonçalves

OCongresso Nacional rejei-
 tou o veto do presidente
Lula - elaborado por con-

selho do ministro da Justiça, Ri-
cardo Lewandowiski - ao projeto
de extinção da "saidinha" aos pre-
sos do regime semiaberto. Dessa
forma, prevalece o texto original,
que elimina o benefício, de sete dias
de liberdade por cinco vezes ao
ano. O secretário da Segurança
Pública do Estado de São Paulo,
deputado Guilherme Derrite, dis-
se, em entrevista, que o sistema
paulista - tanto a Segurança quan-
to a Administração Penitenciária
- está preparadas para aplicar a
medida de imediato. Não descar-
tou, no entanto, a possibilidade de
o governo judicializar a
quest&atild e;o, como já fez na
desoneração da contribuição tra-
balhista levada ao Supremo Tri-
bunal Federal depois que o Parla-
mento rejeitou o veto presidencial
e inviabilizou uma Medida provi-
sória tentada.. "Se acontecer, que-
remos ser chamados para infor-
mar o Judiciário sobre os proble-
mas da 'saidinha' na segurança da
população" - disse o secretário.

A matéria tramitou no Con-

gresso desde 2019. Derrite foi o
relator e lembra que tanto na Câ-
mara quanto no Senado, não
houve a argüição de inconstitu-
cionalidade, o que dificultará a
apresentação desse argumento à
Justiça e, principalmente, a sua
aceitação pelos magistrados.

Filosóficamente, a "saidi-
nha" pode ser benéfica para a
ressocialização do encarcerado.
Mas, na prática, apresentou-se
problemática na medida em que
parte dos seus beneficiários co-
meteu crimes assim que saíram
às ruas e outros aproveitaram a
oportunidade para fugir e voltar
à delinqüência. Daí a motivação
pela sua proibição e estabeleci-
mento de restrições à progressão
de regime, exigindo a passagem
do candidato por exames crimi-
nológicos e outras aferições de-
monstrativas da cessação ou ine-
xistência de periculosidade. Exis-
tem inúmeras teses preservador
as da saída temporária, como
por exemplo, a exclusão dos que
cometeram crimes hediondos,
atentado à vida e tiveram ou-
tras faltas gravíssimas. Também
se é pregada a necessidade do
uso de tornozeleiras eletronicas
para todos os apenados do regi-

me semiaberto e especialmente
do aberto (estes completamente
fora do controle do Estado).

A lei aprovada pelo Parlamen-
to e agora restaurada pela rejei-
ção ao veto presidencial é a solu-
ção encontrada por deputados e
senadores para a questão neste
momento. Nada impede que o go-
verno, os parlamentares ou seg-
mentos da sociedade apresentem
propostas aperfeiçoadoras. A pena
é o instrumento que a sociedade
encontrou para cobrar os crimes
cometidos e, principalmente, para
desencorajar os cometedores poten-
ciais. Tudo o que puder aperfeiçoá-
la poderá fazer bem a todos, tanto
aos apenados quanto à população
que costuma ser sua vitima.

É flagrante o desequilíbrio
no trato das questões penais.
Parcelas da comunidade defen-
dem a adoção de penas rígidas
(e citam países desenvolvidos

que assim o fazem) e outros seg-
mentos cultuam a tolerância que
muitas vezes leva à impunidade
de que o Brasil é acusado. O ide-
al será encontrar o ponto de equi-
líbrio, onde a pena seja aplicada
e cumprida na justa medida do
crime cometido, sem agravantes
ou atenuantes que a possam inva-
lidar no seu sentido pedagógico. É
uma antiga discussão que dificil-
mente se esgotará. Que se faça o
melhor para atender às necessida-
de de cada época e momento.

A "saidinha', para ser boa, tem
de operar como ponto de descom-
pressão da massa prisional. Aten-
der positivamente aqueles que têm
condições de recebê-la e ter o cui-
dado de não se estender a benefi-
ciários indevidos. Operando des-
sa forma, será grande fator de
humanização dos presídios, obje-
tivo que todos administradores e
estudiosos do meio perseguem mas
poucos são os que alcançam...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br
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DORMINDO COM
O INIMIGO
O PT sofre no Congresso

Nacional. Colecionando derro-
tas, o presidente Lula vive de-
sabafando e reunindo minis-
tros e líderes em busca de solu-
ção. Nem mesmo inchar a ad-
ministração com ministérios
está dando cerro. As emendas
nem sempre resolvem. Nas re-
centes votações, caso da lei que
proíbe a saidinha dos presos,
os partidos com ministérios
deram 173 votos contra e 123 a
favor do governo, derrubando
veto presidencial. É justificada
a irritação do Presidente Lula.

Ele imagina ingratidão e des-
lealdade, enquanto outros
apontam para mais uma pro-
va da ausência de articulação.
Já os deputados e senadores
que votaram contra, se defen-
dem afirmando que em mo-
mento algum receberam algum
pedido do governo. Precisaria?
O presidente Lula se mostra
cada vez mais incomodado.

PONTO FINAL
Tempo das festas juni-

nas:  Santo Antônio, é feste-
jado com muita música e de-
gustação em frente a Catedral.
Dia 13 é feriado municipal.

Deficiente abençoado

2º Samuel 9.13

Morava Mefibosete em Jerusalém, porquanto comia
sempre à mesa do rei. Ele era aleijado de ambos os pés.

Bôshet significa vergonha e
desprezo. Mefi-bosete foi neto do
rei Saul, e viveu no ano 1040
a.C. Ele sofreu um acidente
quando tinha 5 anos de idade e
ficou aleijado para o resto da
vida. Mas o rei Davi não era
preconceituoso. Ela era um rei
liberal, tinha boa mente e boa
disposição. Ele tinha feito um
trato com Jonatas que era filho
do rei Saul e pai de Mefibosete.

Esse trato dizia que ele usaria
de beneficiencia com todos os
parentes da familia real do rei
Saul, quando assumisse o tro-
no. E foi isso que aconteceu.
Você imagine um aleijado que
comia à mesa do rei. Isso poderá
não ter sido do agrado de todos
os assessores e funcionários do
palácio e da casa real. Deus aben-
çoe todos os deficientes. É mi-
nha oração. Na benção de Deus.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com
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José Renato Nalini

Atríade ESG, em
inglês Environ-
  mental (Ambi-

ente), Social e Gover-
nança, é uma tática
utilizada para fazer
com que todos pen-
sem na mudança cli-
mática. O aquecimen-
to global gerou uma situação de
grande perigo para a humanida-
de. Muitas chuvas num lugar,
muita seca no outro. Tudo causa-
do pela insanidade em persistir
no uso de combustíveis fósseis.

Uma empresa, instituição que
conseguiu sobreviver à sanha des-
truidora dos governos, tem os me-
lhores elementos para reagir e ten-
tar impor uma ordem racional e
moral ao mundo desgovernado.

Pensar conjuntamente em
proteger a natureza, preocupar-
se com os desvalidos e gerir de
forma adequada os interesses
de todos, seria um remédio efi-
caz para encarar o desastre.

É óbvio que os negacionis-
tas recusem valia a essa postu-
ra que lhes parece piegas. Os que
só pensam no dia de hoje, no di-
nheiro a curtíssimo prazo e não
se interessam pelo futuro de
seus próprios descendentes,
querem que a estratégia falhe.

Felizmente, as com-panhias
de capital aberto listadas na Bol-
sa de Valores do Brasil, a B3, es-
tão hoje mais preocupadas com a
transparência na divulgação das
informações ESG. As boas práti-
cas precisam ser levadas a sério,
como concluiu o estudo "Gover-

nança Corporativa e o
Mercado de Capitais"
do ACI Institute. A
pauta surge com frequ-
ência maior nos for-
mulários de referên-
cia, os documentos que
as empresas devem en-
caminhar à Bolsa.

O levantamento se
baseou nos formulári-

os de 282 companhias abertas até
maio de 2023. Além de preocupa-
ção maior em dar transparência
às ações pró ESG, as empresas ten-
dem a atrelar tais indicadores à
remuneração variável de Conselhos
de Administração e Executivos Se-
niores com cargos mais altos.

É uma demonstração de que
se pretende atingir a consciência
dos formadores de opinião. Os car-
gos mais elevados são presumivel-
mente providos por pessoas de
maior cultura e de melhor qualifi-
cação profissional. Podem ser in-
dutores da disseminação dessa
cultura em outros ambientes.

A transparência na divul-
gação daquilo que as empresas
fazem é importante fator repu-
tacional. Empresas que não se
comportam bem podem causar
prejuízo e os responsáveis pelo
lucro devem estar atentos a
isso. O melhor seria que toda a
humanidade tivesse noção do
perigo que corre e atuasse no
sentido de exigir compostura
dos governos e educação ambi-
ental de qualidade, pois o que
falta mesmo é compromisso de
todos para com a natureza.

Algo que a ninguém é proibi-
do fazer, é cuidar de um consu-

ESG: tem de insistir

mo responsável. O excessivo des-
carte de resíduos sólidos causa
danos ao ambiente e evidencia a
falta de educação do povo, que
não sabe descartar com os cuida-
dos requeridos e faz com que os
orçamentos sejam gastos com var-
rição e coleta de lixo, algo que já
não existe em países civilizados.

Pensar sempre em cuidar
do ambiente, de atenuar a desi-
gualdade iníqua existente entre
pessoas que têm muito e pesso-
as que não têm nada e organi-
zar a própria vida, assim como
fiscalizar o governo, é dever cí-
vico de patriotas que pensam no
futuro de seus descendentes.

———
José Renato Nalini ,
R e i t o r  d a  U n i r e g i s -
tral, docente da Pós-
graduação da Uninove
e Secretário-Executi-
vo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo

Doutor, bombinha mata?
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Esta pergunta é
rotina no con-
sultório do médi-

co pneumologista, clí-
nico geral ou pediatra,
os quais indicam aos
seus pacientes, que so-
frem de falta de ar, a
necessidade do uso das "bombi-
nhas" para alívio e controle das
crises de bronquite e asma.

Mitos e verdades a respeito
do uso dessa apresentação de
medicamento, que apesar de ser
cada vez mais indicado, ainda
possuem diversos preconceitos.

A maioria das pessoas pen-
sa que a "bombinha" é um tipo
de remédio, mas na verdade é
apenas uma forma de apresen-
tação de medicamento, assim
como comprimidos, gotas, xaro-
pe e outros; pois esse é um con-
ceito importante, "bombinha" não
é um único remédio e sim uma
forma de administração, que os
médicos chamam de via inalató-
ria, pela qual vários medicamen-
tos podem ser administrados.

Com frequência ouvimos di-
zer que a "bombinha" "ataca o co-
ração", que "vicia" e que "mata",
como se fosse um tratamento pe-

rigoso e que deve ser evi-
tado; na verdade, é exa-
tamente o contrário.

Os medicamentos
na forma inalatória
constituem-se numa
das principais armas
no tratamento das do-
enças respiratórias, e
é importante que as
pessoas que sofrem de

doença pulmonar saibam disso,
e não deixem de seguir o trata-
mento bem indicado pelos mé-
dicos; por "medo" ou por acha-
rem que o "médico não tem medo
desses riscos" ou simplesmente
está "cometendo um erro".

A grande vantagem da medi-
cação inalatória é o uso de baixas
doses, bons resultados, poucos efei-
tos colaterais e ótima segurança.

Hoje, entre os especialistas
em doenças respiratórias, todas
as recomendações, tanto no
Brasil quanto no mundo, pre-
conizam o tratamento por via
inalatória como preferencial.

Quanto à pergunta, "bom-
binha" mata? Claro que não.
O que mata é a doença respi-
ratória que a pessoa apresen-
ta e não o tratamento.

Todos os medicamentos pos-
suem efeitos colaterais e contrain-
dicações, e, apenas o médico pode
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já ouvimos falar dejá ouvimos falar dejá ouvimos falar dejá ouvimos falar dejá ouvimos falar de
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prescrever e orientar corretamen-
te como usar as medicações.

As medicações por via ina-
latória são do tipo: spray (bom-
binhas), inalação de pó seco
(turbuhaler diskhaler) e inala-
ção tradicional, feita com apa-
relhos que vaporizam os medi-
camentos, frequentemente usa-
da em prontos-socorros, nos
pacientes que apresentam  se-
veras crises de falta de ar.

Com o avanço da medicina,
não faz sentido que mitos acerca
das "bombinhas" continuem a
existir, e, em ultima analise tais
mitos podem prejudicar aqueles
que possam beneficiar-se de um
tratamento eficaz, seguro e cada
vez mais indicado por médicos
de todo o mundo. Muitas pesso-
as que falam a respeito da "bom-
binha", simplesmente "ouviram
falar que a bombinha mata, vi-
cia e ataca o coração", mas não
sabem exatamente qual a fonte
de informação e não procuram
informações científicas mais de-

talhadas, e nesse "disse que dis-
se" os mitos vão se perpetuando.

Nosso país é pródigo em mi-
tos a respeito da saúde, todos nós
já ouvimos falar de "espinhela ca-
ída", "pulso aberto", "impinge",
"nervo fora do lugar", são ter-
mos lendários que nada signifi-
cam do ponto de vista científico.

Finalmente, não posso dei-
xar de comentar que o governo
possui, através do Ministério da
Saúde, controle e fiscalização
dos medicamentos em uso no
país, e uma das principais exi-
gências para a aprovação da uti-
lização de um medicamento é a
segurança na utilização do pro-
duto, é bom lembrar que a "bom-
binha" tem sua utilização apro-
vada pelos órgãos de saúde de
todos os países do mundo e por
mais de 50 anos as "bombinhas"
vêm sendo utilizadas como uma
das principais medicações no
tratamento e alívio da asma,
bronquite e enfisema pulmonar.

Só para finalizar o médico
especialista em pulmão deve
sempre ter junto a sua mesa
os tipos variados de bombinhas
para ensinar o paciente como
utilizar de forma correta.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

ORATÓRIA NA ERA DIGITAL

gumentação, estilo
pessoal, etiqueta Pes-
soal e comportamento
no ambiente de traba-
lho, postura e comu-
nicação ao telefone, na
webcan, numa entre-
vista de jornal, rádio,
portais ou tv. Além das
técnicas de oratória e
dicção que fazem par-

te da própria história da arte de
falar em público desde os gregos
Demostenes, Socrates e Platão.

O curso de Oratória desen-
volve nossa capacidade de fa-
lar em público. Portanto, con-
seguimos lidar com diversos
contextos de comunicação nas
empresas. As habilidades liga-
das à oratória estão sendo cada
vez mais exigidas no ambiente
de trabalho, nos concursos pú-
blicos e nas bancas de avalia-
ção de alunos que defendem
teses seja de mestrado, douto-
rado ou um simples TCC.

Um curso de oratória é pro-
jetado para ajudar as pessoas a
melhorar suas habilidades de
comunicação verbal, expressão
e apresentação em público. Apre-
sentei aqui apenas alguns dos
tópicos comuns que são aborda-
dos em um curso de oratória,
insistindo sempre que são fun-
damentais as técnicas de fala,
que inclui trabalhar bem a mo-
dulação da voz, ritmo, volume e
tom. A voz é o cartão sonoro de
visitas de uma pessoa em qual-
quer circunstâncias. Vale a
pena investis num curso de pelo
menos 30 horas de conteúdo e
treinamento, que ajudam as
pessoas a utilizar melhor as ha-
bilidades de falar bem, no tra-
balho e no cotidiano. Qualquer
pessoa que se dedique consegue
tornar-se boa de oratória.

———
Fermino Neto, professor

Fermino Neto

Já dizia na déca-
da de 1970 seu
Abelardo Barbo-

sa, o velho Chacrinha,
que "quem não se co-
munica se trumbica".

Diversos amigos
leitores perguntam:
"o que significa dizer
ORATÓRIA NA ERA DIGITAL"?
Prometi responder aqui na Tri-
buna Piracicabana mesmo, por
atacado. Tradicionais, cultos e
grisalhos já, almejam pensar
que oratória é uma coisa só, e
que, por isso, tanto faz se na
era digital ou na idade média.

Verdade ou mentira isso,
tenho a dizer que são bem se-
melhantes na prática,  mas te-
oricamente diferentes. Devido
às ferramentas necessárias
como antes do microfone, de-
pois dele, antes da invenção no
palco na Grécia, depois dela.
Antes da câmera de filmagem,
depois dela, antes do celular,
depois dele então nem se fale.

Da forma mais simples pos-
sível, podemos considerar que a
oratória da era digital, seja vir-
tual, definida como a versão on-
line da oratória presencial. E,
basicamente, fazemos isso mes-
mo quando participamos de pod-
cast, lives ou reuniões online no
trabalho. Somos a mesma pes-
soa a transmitir uma mensagem
que precisa vir concatenada, com
bom gosto num determinado
tempo suficiente para não can-
sar a audiência. A oratória digi-
tal é uma competente adequação
da arte de falar com desenvoltu-
ra em função do crescimento
das relações à distância, sejam
elas pessoais ou profissionais.

Por isso que um treinamen-
to em oratória ainda faz parte
do contexto de exigências pesso-
ais e profissionais para o sucesso
no mercado. Ver e rever o mind-
set da comunicação, os atribu-
tos do bom comunicador, as es-
tratégias e ferramentas para de-
senvolver a oratória, como comu-
nicar em alta performance, ar-

Quem não se comunica
de trumbica

A voz é o cartãoA voz é o cartãoA voz é o cartãoA voz é o cartãoA voz é o cartão
sonoro de visitassonoro de visitassonoro de visitassonoro de visitassonoro de visitas
de uma pessoade uma pessoade uma pessoade uma pessoade uma pessoa
em qualquerem qualquerem qualquerem qualquerem qualquer
circunstânciascircunstânciascircunstânciascircunstânciascircunstâncias

O que a restauração do MASP nos conta?
Lígia Mackey

Mais do que a re-
tirada da cor
vermelha, o

Museu de Arte de São
Paulo Assis Chateau-
briand (MASP) está
passando, desde abril,
pela primeira grande
reforma que protago-
nizou. Ao viver o maior processo
de expansão e restauro de sua
história, o edifício icônico de 56
anos, projetado pela arquiteta
ítalo-brasileira Lina Bo Bardi, dá
luz a uma questão que, para a
Engenharia, precisa ser cada vez
mais difundida: a importância
da manutenção para a garantia
da segurança das edificações.

Não se trata apenas da am-
pliação - o Museu deve ganhar
mais de 7 mil metros quadrados
em relação à área atual, totali-
zando 17.680m² ao fim da obra
que inclui um novo prédio de 14
andares e uma interligação sub-
terrânea entre os dois espaços.
Mas, o principal ponto desta res-
tauração está exatamente nas in-

tervenções que estão
sendo tomadas no já
conhecido MASP para
a recuperação estrutu-
ral e visual e prevenção
de problemas comuns
a esse tipo de constru-
ção (em concreto ar-
mado e protendido).

As escolhas feitas
neste processo são fun-

damentais. Primeiro porque o
concreto tem uma característica
de microporosidade, que pode ser
entendida por buracos vazios que
são afetados pelas intempéries,
como luz, chuva, vento e polui-
ção. Segundo que, a particulari-
dade desse material, quando so-
mada às condições climáticas e aos
anos passados, leva ao surgimen-
to do que chamamos de patologi-
as construtivas, que nada mais
são do que 'doenças' com poten-
cial de afetar a durabilidade e es-
tabilidade, como fissuras, racha-
duras e trincas, por exemplo.

Quando essas patologias
são encontradas, é o indicativo
de que há algum problema no
concreto e, consequentemente,
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de aumento da porosidade. Ou
seja, os fatores externos encon-
tram mais espaço para chegar
nos elementos alicerçadores,
como a armadura de aço que
sustenta um pilar. É aqui que a
ação de manutenção mostra seu
efeito elementar, o de tratar e man-
ter estável uma edificação du-
rante o seu tempo de utilização.

O mais importante disso
tudo é que, sempre que for feita
alguma correção, antes devem
ser realizados também alguns
testes para verificar os produtos
e ações necessários para qualquer
restauro que seja. De acordo com
os relatórios anuais de ativida-
des do Museu, esse procedimen-
to foi mantido até nas menores

recuperações. Já nas proporções
atuais, que, lembrando, são as
maiores registradas no MASP,
esse parecer técnico prévio deve
ser levado ainda mais a sério.

No caso do cartão-postal
mais paulistano possível, nem
mesmo a escolha da tinta verme-
lha, dos químicos de limpeza ou
do revestimento aplicado é por
acaso, uma vez que proteger o
concreto significa também pre-
servar a armadura e demais ele-
mentos estruturais, evitando
corrosão e problemas futuros.
Pois, quando se aplica corretamen-
te o material e a técnica, é possí-
vel diminuir bastante os riscos.

Isso é válido em qualquer
construção e exige o acompa-
nhamento de um profissional
capacitado para tanto, indepen-
dentemente do porte, e é o que a
reforma do MASP nos mostra.

———
Lígia Mackey,  enge-
nheira civil, presiden-
te do Conselho Regio-
nal de Engenharia e
Agronomia do Estado
de São Paulo (Crea-SP)
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Semáforos em avenida
começaram a operar
Semuttran iniciou implantação dos dispositivos na última quarta
(29) e os equipamentos foram ligados na tarde de ontem (3)

O sonho de ser médica
Martim Vieira

O sonho acalenta-
do desde crian-
ça, de entrar

numa faculdade de me-
dicina já é realidade à
jovem piracicabana
Dayanne Lima, que está
no primeiro semestre da
Anhembi Morumbi.

O ano de 2024 foi o grande
acontecimento familiar da jovem
Dayanne Viana Lima, que tam-
bém regozija-se com amigos o so-
nho acalentado desde criança de
um dia entrar numa faculdade de
medicina, o que está sendo possí-
vel com a Anhembi Morumbi, que
neste ano reservou 11 bolsas de es-
tudos, com 100% de isenção, sen-
do que a nossa piracicabana, com
muita garra e determinação é de-
tentora de uma destas vagas, dado
às suas notas no último Enem, o
que lhe conferiu entrar no Pro-
grama Mais Médicos, em lei san-
cionada pelo presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da Silva,
com foco nos alunos carentes,
oriundos da escola pública.

Em entrevista ao jornalista
Martim Vieira, a jovem conta um
pouco de sua trajetória e do quan-
to sua família está grata pela con-
quista pessoal, mas sabendo que
não teria ido tão longe sem o apoio
de seus pais, Wilian Santos Lima e
Cláudia Aparecida Silveira Lima,
que mesmo enfrentando a crise
do desemprego, o metalúrgico e a
trabalhadora doméstica não me-
diram esforços para nutrir o so-
nho da filha em galgar melhores
condições de vida ao vislumbrar
uma formação universitária.

ENTREVISTA — “Entrei no
Mais Médicos no fim de 2023,
onde a nota de avaliação é sempre
do ano anterior. Na Anhembi Mo-
rumbi em Piracicaba consegui re-
alizar o sonho de cursar medicina
na minha própria cidade. Prestei
o vestibular por três vezes e con-
segui entrar na quarta tentativa”,
disse Dayanne ao discorrer sobre
sua jornada em busca de uma fa-
culdade. Para a jovem, a expecta-
tiva de ensino na Anhembi Mo-
rumbi foi muito legal, num méto-
do diferente do tradicional, “onde
a gente estava acostumada a sen-
tar e observar”. Ela informa que
está no primeiro semestre, entrou

em março, são duas
turmas, totalizando
mais de 80 alunos.

Perguntada como
vê estes incentivos do
governo, como o Pro
Uni e o Mais Médicos,
com relação às bolsas, a
jovem acha muito inte-
ressante, pois “a gente
vem de uma família que

não tem condições, para ter um
estudo caro, coisa que está na fai-
xa dos 12 mil reais a mensalidade,
onde eu arredondo para 13 mil,
como se fosse eu quem estivesse
recebendo isso, onde a família fica
grata por tudo. Quando fui fazer
a matrícula alguém lá brincou co-
migo que agora estou valendo qua-
se um milhão de reais”, disse.

Questionada sobre o seu exem-
plo, que pode ter influência nas fu-
turas gerações, diferentemente do
que foi na época dos nossos avós e
bisavós, onde eles não sabiam nem
ler e escrever, a jovem entende que
o governo deva investir mais no
ensino fundamental, pois tem mui-
ta gente que ainda acha que é inca-
paz e não vislumbra galgar novos
desafios no ensino. A estudante
também ratifica as suas ótimas
impressões sobre os cursos da Etec.
“Eu fiz e posso falar, me ajudou
bastante. Em seis meses foi o sufi-
ciente para me fazer reerguer na
nota, no fim do curso você tem uma
imensa oportunidade de trabalho.
Até hoje recebo correspondências
me chamando para trabalhar.
Mas, a medicina exige muito e não
dá para mim trabalhar. A Etec é
maravilhosa, quando você chega
nos lugares você sempre faz a dife-
rença, quando as pessoas ponde-
ram: ‘ha! você fez Etec’, o que de-
monstra que você é um aluno
bom”, concluiu a universitária.

A consideração é que tanto a
Etec quanto a Fatec em Piracicaba,
praticamente as empresas montam
os cursos, para depois absorver to-
dos os alunos, contribuindo de cer-
ta forma na garantia de emprego
para quem termina. Dayanne tam-
bém foi instada a falar do seu so-
nho na medicina, de quando se
formar, se pretende ficar no Brasil
mesmo, ou vai querer ir para fora,
ou lá para a avenida Paulista, onde
a maioria está concentrada na ci-
dade de São Paulo. “Eu pretendo
ficar aqui no Brasil mesmo. A mi-
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nha intenção é ficar na minha pró-
pria cidade, eu adoro Piracicaba,
meu sonho é viver a minha vida
inteira aqui. Eu amo Piracicaba”,
concluiu Dayanne, que ainda fa-
lou da possibilidade de se especi-
alizar numa área da medicina,
embora ainda esteja cedo, pois está
no primeiro semestre ainda.

CONQUISTA — Pergunta-
da como foi a experiência de ter en-
trado na faculdade de medicina e,
se quando criança já sonhava com
isso, Dayanne esclarece que sem-
pre sonhou em ajudar as pessoas.
“Eu falava que ia ser médica de bi-
cho, veterinária, até que depois eu
percebi que não conseguia lidar
muito com animais feridos, pois eu
ficava triste. Daí pensei, porque não
ajudar pessoas. Aí esta coisa come-
çou a crescer. Isto foi em torno dos
meus 10 anos. Meu colegial foi nor-
mal e, depois do colégio fui fazer

Técnico em Química porque senti
que estava com muita dificuldade
nesta matéria. Só depois é que des-
cobri que realmente era a medicina
que eu queria”, relatou Dayanne.

“A gente jamais pensou que eu
iria cursar medicina na minha pró-
pria cidade. Quando eu era bem
pequena ficava torcendo para ter
uma faculdade em minha própria
cidade. Quando eu estava no 9º
(nono ano), em 2018, vi começar a
construir a Anhembi Morumbi,
quando ouvi falar que ia ter cur-
so de medicina, isso me deixou
muito feliz e, falei para mim mes-
ma, é isso que eu quero”, relatou.

Perguntada como viu a satis-
fação da família pela conquista es-
colar, Dayanne enfatiza que todo
mundo ficou muito feliz, pois já
sonhava com isso a um bom tem-
po. “Estava todo mundo sabendo
que eu continuava na luta para ten-
tar conquistar a aprovação. Meus
pais foram os maiores incentiva-
dores”, concluiu Dayanne.

———
Martim Vieira, jorna-
lista profissional

Gregório José

Muitas vezes o
óbvio precisa
 ser dito. A for-

ma como trabalhamos,
ensinamos e conversa-
mos com os outros diz
mais a nosso respeito do
que os títulos e cursos
que acumulamos ao
longo de nossa jornada. De nada
adianta possuir mestrado, douto-
rado ou qualquer curso superior
se vivemos inferiorizando os ou-
tros, menosprezando e ridiculari-
zando. Se agimos assim, somos
medíocres e fugazes, como bem
observou Sêneca: "Não é porque
as coisas são difíceis que nós não
ousamos; é porque nós não ou-
samos que elas são difíceis."

O quanto ganhamos não nos
faz melhor ou pior do que nin-
guém. Quando pessoas passam
por nossas vidas, elas se lembra-
rão de nós pelo que representa-
mos para elas e que seja por óti-
mos motivos. "O verdadeiro va-
lor de um homem não é medido
pela sua posição social, mas pela
sua retidão e pela maneira como
trata seus semelhantes," disse Al-
bert Einstein, refletindo uma ver-
dade atemporal. Títulos mudam,
mas nossas ações evidenciam
nossa essência. Devemos ser a luz
no caminho daqueles que nos cer-
cam, ecoando a sabedoria de
Mahatma Gandhi: "Seja a mudan-
ça que você quer ver no mundo."

Quantos políticos chamados
de "Vossa Excelência" não passam
de excrementos humanos no tra-
to com as pessoas, principalmente
familiares? Como muitos pensado-
res e líderes ao longo da história
nos lembraram, a verdadeira ex-
celência não está em títulos ou hon-
rarias, mas na integridade do ca-
ráter e na nobreza das ações. "O
caráter é como uma árvore e a re-
putação como a sua sombra. A
sombra é o que pensamos dela; a

árvore é a coisa real,"
afirmou Abraham Lin-
coln, apontando para a
diferença entre aparên-
cia e substância.

Quantos doutores
da lei, estudiosos, não
valem um vintém fu-
rado? O conhecimen-
to verdadeiro não é
medido por diplomas,

mas pela sabedoria aplicada no
cotidiano. "Aqueles que sabem,
fazem. Aqueles que entendem,
ensinam," disse Aristóteles, di-
ferenciando entre conhecimento
superficial e sabedoria profunda.

Quantos professores com
diversos diplomas e canudos
não conseguem transmitir uma
orientação adequada aos alunos
e se ufanam perante a impren-
sa? A verdadeira educação,
como disse John Dewey, não é
apenas a preparação para a vida,
mas é a própria vida. Educar é
muito mais do que transmitir in-
formações; é inspirar a transfor-
mação e o crescimento pessoal.

Em um mundo onde a super-
ficialidade muitas vezes é valoriza-
da, é essencial recordar que nossas
ações falam mais alto do que qual-
quer título. Como disse Confúcio,
"O superior homem é modesto em
seu discurso, mas excede em suas
ações." Que sejamos lembrados não
pelo que acumulamos, mas pelo
impacto positivo que tivemos na
vida dos outros. Que nossa luz bri-
lhe de maneira a iluminar o cami-
nho daqueles ao nosso redor, dei-
xando um legado de bondade, res-
peito e verdadeira sabedoria.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Motoristas e pedestres enfrentam dificuldades,
principalmente nos horários de pico; destaca Pedro Kawai
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Vereador solicita melhorias
na sinalização do bairro

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indicação
2221/2024, solicitando melhori-
as na sinalização de trânsito (ho-
rizontal e vertical) na rua Antô-
nio Morato do Amaral, no cruza-
mento com a rua Antônio Toma-
zella, no bairro Água Branca.

A solicitação do vereador des-
taca a importância de melhorar a
sinalização nesse cruzamento, onde
motoristas enfrentam dificuldades
para fazer a conversão, especial-

mente durante os horários de pico.
A falta de sinalização adequada tem
impactado negativamente a fluidez
do trânsito na área, tornando a in-
tervenção essencial para aumentar
a segurança e a eficiência viária.

“Melhorar a sinalização é
crucial para garantir a segurança
e a fluidez no trânsito. Esta inter-
venção vai beneficiar tanto moto-
ristas quanto pedestres, facilitan-
do a mobilidade no bairro Água
Branca,” afirmou Pedro Kawai.

Na manhã da última quarta-
feira (29) o vereador Fabrício
Polezi (PL) esteve na Escola
Estadual Samuel de Castro
Neves, localizada no bairro
Santana para retirar doações
recolhidas pelo Grêmio Estu-
dantil Renovação. Os morado-
res dos bairros Santana e
Santa Olímpia contribuíram e

fizeram doações na escola,
que foi um ponto de coleta no
bairro. Polezi foi em comitiva
para retirar o grande volume
arrecadado pelos alunos. O
aluno Thomas, coordenador
do Grêmio Estudantil, procu-
rou o vereador para que pu-
desse dar continuidade à
destinação das doações.

DOAÇÕES AO RIO GRANDE DO SUL

Divulgação

A Secretaria Municipal de
Trânsito e Transportes (Semut-
tran) começou a operar a sema-
forização na avenida Laranjal
Paulista, no Campestre, às 16h de
ontem (3). A implantação dos dis-
positivos foi anunciada pelo pre-
feito Luciano Almeida, após au-
torização da Artesp (Agência de
Transporte do Estado de São Pau-
lo), e tem o objetivo de organizar
o fluxo de veículos e reduzir o
índice de acidentes na região.

A instalação de sinalização
semafórica no local era uma de-

Divulgação

Semáforos na avenida Laranjal Paulista começaram a operar ontem (3)

manda solicitada reiteradamen-
te à Artesp, por ser a única via de
entrada e saída do bairro Campes-
tre e com alto fluxo de veículos,
principalmente em horários de pico.

Além da semaforização, o
chefe do Executivo ainda tem re-
forçado o pedido à Artesp de ou-
tros dois projetos para o bairro,
também com o intuito de viabili-
zar a fluidez e o acesso do trânsi-
to: a conexão da estrada Olívio Fra-
nhani ao dispositivo de acesso à ro-
dovia Cornélio Pires (SP-127) e a
conexão direta da rua Henrique

Bego à mesma rodovia. Ambas se-
guem em análise pela agência.

O anúncio do aceite da Ar-
tesp foi feito na noite da última
quarta-feira, 29/05, durante
evento que deu transparência à
liberação de empreendimentos
imobiliários em Piracicaba.

De acordo com a secretária da
Semuttran, Jane Franco Oliveira,
a implantação do conjunto sema-
fórico na rotatória de acesso e saí-
da da avenida Laranjal Paulista
promoverá a organização do tráfe-
go diário no trecho, no qual circu-

lam diariamente cerca de 45 mil
veículos. Jane explicou que serão
utilizados grupos focais a LED em
todo o conjunto, além de câmeras
que farão a projeção de laços virtu-
ais e sistema de detecção por méto-
do não intrusivo no pavimento.
O sistema inteligente de funcio-
namento ajusta-se automatica-
mente conforme a demanda de
veículos que trafegam pelo local,
uma vez que, em horários de pico,
os tempos são ajustados para se
obter uma maior fluidez e mini-
mização de tempos de espera.
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Conselho Municipal de Saúde
aprova prestação de contas

Na reunião ordinária do Con-
selho Municipal de Saúde, no últi-
mo dia 28, os conselheiros aprova-
ram por unanimidade a prestação
de contas do primeiro quadrimes-
tre do ano. A Secretaria de Saúde
tem atendido a todas as solicita-
ções do conselho, especialmente no
que diz respeito à transparência
em suas apresentações públicas.

Durante a sessão, que ocor-
reu na Câmara Municipal, o res-
ponsável financeiro da secretaria,
Luís Oriane, foi elogiado por seu
trabalho. Segundo Paulo Soares,
presidente do conselho, a apresen-

Divulgação

Reunião ordinária do conselho aconteceu no último dia 28

tação inovadora detalhou de ma-
neira clara e acessível a aplicação
dos recursos, cumprindo um an-
tigo pedido dos conselheiros.

“O modelo apresentado foi
inovador e transparente, mostran-
do exatamente onde o dinheiro foi
aplicado. Além disso, a presença
dos coordenadores de cada setor
da secretaria foi fundamental para
esclarecer metas e planos”, afir-
mou Soares. Entre os setores re-
presentados estavam a coordena-
ção das farmácias, dos prontos-
socorros, do SAMU, da farmácia
municipal e da atenção básica.

EEEEESCOLASSCOLASSCOLASSCOLASSCOLAS

“Manu não quer comer” destaca a
educação alimentar a estudantes

As escolas públicas de Piraci-
caba receberão apresentações do es-
petáculo infantil “Manu não quer
comer” nos dias 5, 6, 20 e 21 de
junho. Esta iniciativa visa não ape-
nas entreter, mas também educar
as crianças sobre a importância de
uma alimentação saudável de uma
forma divertida e envolvente.

“Manu não quer comer” é uma
aventura em que Mariana, uma me-
nina curiosa, investiga por que sua
irmã Manu não gosta de comer ali-
mentos saudáveis. Com a ajuda da
geladeira Dona Geralda e da laran-
ja Jana, ela descobre um plano dos
vilões Gasoso e Grudenta para in-
centivar o consumo de alimentos ul-
traprocessados entre as crianças. É
um espetáculo infantil que aborda a
importância da alimentação saudá-
vel de forma divertida e educativa.

A peça tem a duração de apro-
ximadamente 50 minutos. Além
disso, o projeto também realizará
5 oficinas de jogos teatrais, con-
templando 20 alunos cada.

O Governo do Estado de
São Paulo, por meio da Secreta-
ria da Cultura, Economia e In-
dústria Criativas, apresenta o
projeto ‘Manu não quer comer”
com patrocínio da empresa Glovis
e produção da Terraço Teatro.

“Acreditamos que incentivar
a alimentação saudável desde a
infância é fundamental e gera
grandes impactos no desenvolvi-
mento a longo prazo, por isso
apoiamos este projeto, onde as
crianças podem receber informa-
ção e orientação na linguagem
apropriada.” Gabriel Reis, Ana-
lista Administrativo na Glovis.

O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) esteve, no úl-
timo dia 28, na Secretaria de
Segurança Pública de Capi-
vari, onde foi recepcionado
pelo secretário Mauro Júnior.
O secretário apresentou a in-
fraestrutura da secretaria,
como o Centro de Operações

e Intel igência, conhecido
como a “Muralha Digital”, que
realiza todo o monitoramento
da cidade 24 horas por dia.
Esse sistema é essencial no
combate ao crime em tempo
real, além de auxiliar o Samu
e a Defesa Civil em opera-
ções de resgate e socorro.

VISITA A CAPIVARI
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Na última quarta-feira (29),
encerrando o mês de conscientiza-
ção da campanha Maio Amarelo
(Decreto Legislativo 13/2016), a
praça José Bonifácio foi cenário de
uma ação de conscientização im-
pactante promovida pelo vereador
André Bandeira (PSDB). A inici-
ativa, com o slogan “Essa vaga
não é sua nem por um minuto!”,
teve como objetivo sensibilizar a
população sobre a importância de
respeitar as vagas de estaciona-
mento reservadas para Pessoas
com Deficiência (PCDs) e idosos.

Às 9h, oito cadeiras de rodas
foram posicionadas em vagas co-
muns em frente ao estacionamen-
to do Poupa Tempo Estadual, cada
uma com mensagens provocativas
como “Só um minutinho” e “Já
volto”. A ação visava chamar a
atenção dos motoristas que, fre-
quentemente, ocupam irregular-
mente essas vagas sob a justificati-
va de que será por pouco tempo.

De acordo com o vereador
André Bandeira, a ideia surgiu da
observação do desrespeito recor-
rente às vagas reservadas e da ne-
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Vereador destaca campanha na defesa de pessoas com deficiência

Ação de conscientização na praça José Bonifácio alertou sobre
o uso indevido de vagas reservadas; alerta André Bandeira

Assessoria Parlamentar

cessidade de uma abordagem
mais incisiva para educar a popu-
lação. “Queremos que as pessoas
percebam o impacto negativo que
suas ações podem ter sobre a vida
das PCDs, dos idosos e das pesso-
as com deficiências não visíveis. O
respeito é uma questão de cidada-
nia e empatia”, destacou Bandei-
ra. “Essa vaga não é sua nem por
um minuto! “, acrescentou.

A iniciativa contou com o
apoio da Semutran (secretaria
municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes), que
ajudou a organizar a ação. A
presença das cadeiras de rodas
nas vagas comuns provocou
uma forte reação visual, levan-
do muitos motoristas a repen-
sarem suas atitudes. A consci-
entização através de métodos
práticos e visuais tem se mos-
trado uma maneira eficaz de edu-
car a população sobre questões
cruciais de convivência urbana.

Durante a ação, várias pes-
soas que passavam a pé e moto-
ristas em seus veículos parabe-
nizaram a iniciativa. A mensa-

gem de respeito e solidariedade
foi amplamente disseminada, res-
saltando que ocupar vagas desti-
nadas a PCDs e idosos não é ape-
nas uma questão de cumprir a lei,
mas de demonstrar empatia e res-
peito às necessidades dos outros.

“A ação realizada na praça

José Bonifácio serve como um po-
deroso lembrete de que todos te-
mos um papel na construção de
uma sociedade mais justa e in-
clusiva. Respeitar as vagas reser-
vadas é um ato de cidadania que
contribui para o bem-estar cole-
tivo”, destacou o parlamentar.

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Vereador solicita benfeitorias aos moradores da região do Algodoal
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) protocolou sete indicações
que solicitam uma série de me-
lhorias ao Executivo, com foco nos
moradores da região do bairro
Algodoal, para reforço na segu-
rança viária. Entre as solicitações,
Kawai apresentou a indicação
2238/2024, que pede a instalação
de um semáforo na Avenida Cris-
tóvão Colombo, no cruzamento
com a Rua Nicolau Athanasof.
Segundo o vereador, a alta veloci-
dade dos veículos na via tem difi-
cultado a travessia dos motoris-
tas, tornando necessária a reali-
zação de estudos para a viabilida-
de da instalação de um semáforo.

A indicação 2237/2024 re-
quer a instalação de um semáforo

na avenida, no cruzamento com a
rua Oscar Manoel Schiavon, com
a justificativa de que é alta a velo-
cidade dos veículos, em compro-
metimento à segurança do local.

Outra solicitação é a indica-
ção 2236/2024, que pede a insta-
lação de um semáforo na aveni-
da Cristóvão Colombo, no cruza-
mento com a rua Sebastião Ro-
drigues Pinto. O vereador desta-
ca que os motoristas têm enfren-
tado dificuldades para cruzar a
avenida devido ao tráfego rápido.

Além dos semáforos, Kawai
também propôs a instalação de
faixas elevadas (lombofaixas)
para aumentar a segurança dos
pedestres. A indicação 2235/2024
solicita a implantação de uma

lombofaixa na avenida Cristóvão
Colombo, nas proximidades do
cruzamento com a rua Nicolau
Athanasof, para facilitar a traves-
sia dos pedestres em uma área
com intenso fluxo de veículos.

A indicação 2234/2024
pede uma lombofaixa no cru-
zamento da avenida Cristóvão
Colombo com a rua Oscar Ma-
noel Schiavon. A solicitação
reforça que a medida trará
maior segurança aos pedestres.

A indicação 2233/2024 tam-
bém solicita a instalação de uma
lombofaixa na avenida Cristóvão
Colombo, próximo ao cruzamen-
to com a rua Sebastião Rodrigues
Pinto. O vereador argumenta
que o alto fluxo de veículos jus-

tifica a necessidade da interven-
ção para proteger os pedestres.

Por fim, a indicação 2232/
2024 requer a instalação de um
redutor de velocidade (lombada
convencional ou eletrônica) na ave-
nida Cristóvão Colombo, entre a
rua Nossa Senhora de Lourdes e a
rua Oscar Manoel Schiavon. A
proposta visa reduzir a velocida-
de dos veículos e melhorar a segu-
rança na movimentação da via.

“A implementação dessas me-
didas é essencial para garantir a
segurança de motoristas e pedes-
tres no bairro Algodoal. A alta ve-
locidade e o intenso fluxo de veí-
culos na avenida Cristóvão Co-
lombo demandam intervenções
urgentes”, afirma Pedro Kawai.
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SME abre novas vagas em período
integral para a Educação Infantil
Nova unidade, localizada no Jardim Ipanema, começou a receber
as crianças no dia 22 de maio para a fase de adaptação escolar

O prédio do Centro Comuni-
tário do Jardim Ipanema, locali-
zado na Avenida Dom Aníger
Francisco de Maria Melillo, rece-
beu uma nova adaptação para
atender a demanda do município
por vagas na Educação Infantil.
Segundo o Departamento de Pla-
nejamento, da Secretaria Muni-
cipal de Educação, foram dispo-
nibilizadas 43 novas vagas em pe-
ríodo integral, sendo 28 para o
berçário II e 15 para o maternal I.

A unidade faz parte da Escola
Municipal de Educação Infantil
Marshlea Dawsey, localizada no
bairro Nova América, como classe
vinculada. As novas vagas foram
ofertadas para as crianças que es-
tavam na lista de espera e também
para a comunidade em geral.

“É importante destacar que
todas as novas vagas abertas aten-
dem no período integral, proporci-
onando às famílias o suporte ne-
cessário e assegurando um desen-
volvimento de qualidade para as
crianças”, afirmou o secretário de

Educação, Bruno Roza, que visi-
tou o espaço na semana passada
para conferir o resultado das adap-
tações que foram feitas no local.

O espaço já havia sido refor-
mado no começo de 2023 para aten-
der os alunos do Jardim Alvora-
da, durante a reforma da Escola
Municipal Bruna Ferreira da Sil-
va. Na ocasião, foi realizada a tro-
ca de piso, forros, cobertura, adap-
tação de cozinha, e outras melho-
rias para atender as necessidades
da comunidade escolar. Dessa vez,
foram feitas adaptações em um
dos banheiros, com a instalação
de cubas, para atender os bebês.

“Existe uma procura por va-
gas para o infantil, especialmen-
te para o berçário I. É gratifican-
te ver que o local está em condi-
ções adequadas para receber as
crianças, com melhorias recen-
tes que garantem um ambiente
acolhedor e seguro para todos”,
destacou a diretora da unidade,
Sarita Kallajian Delgado Rossini.

A nova unidade começou a re-

O prédio do Centro Comunitário do Jardim Ipanema foi
adaptado para atender crianças do berçário II e maternal I

Divulgação

ceber as crianças no dia 22/05 para
a fase de adaptação escolar. A clas-
se vinculada conta com 10 profes-
sores, três auxiliares de ação educa-
tiva, dois funcionários de serviços
gerais, um zelador e uma diretora
que compõe a equipe de trabalho.

O local possui quatro salas
que atendem as crianças, uma co-
zinha, um refeitório, uma sala
para a secretaria, uma sala de pro-
fessores, quatro banheiros, um
banheiro adaptado para berçário,
um depósito e uma lavanderia.

HHHHHOSPITOSPITOSPITOSPITOSPITALALALALAL R R R R REGIONALEGIONALEGIONALEGIONALEGIONAL

Atendimento será debatido durante audiência pública
Os vereadores decidiram de-

bater, em audiência pública, so-
bre o atendimento prestado pelo
Hospital Regional de Piracicaba.
A convocação da audiência, pro-
posta através do requerimento
669/2024, de autoria do verea-
dor Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, foi aprovada pelo
Plenário na 32ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (27).

A audiência pública será re-
alizada no dia 27 de junho, às 14

horas, no Plenário da Câmara.
São convocados para prestar es-
clarecimentos sobre o tema a se-
cretária de Governo, Tássia Es-
pego, a secretária de Finanças,
Telma Trimer, o secretário de
Saúde, Augusto Muzilli Júnior e
o procurador-geral do Munícipio,
Guilherme Monaco de Mello.

São convidados para participar
das discussões o prefeito Luciano
Almeida (PP), toda a diretoria do
Hospital Regional, representantes

da Unicamp, da Central de Vagas,
da Diretoria Regional de Saúde, do
Ministério Público, do Poder Judi-
ciário e da Defensoria Pública, além
de toda a população interessada.

O objetivo da audiência, segun-
do o autor, é discutir sobre todas
as funções, atendimentos e cirur-
gias realizadas no Hospital Regio-
nal e ainda esclarecer sobre episó-
dios em que vereadores teriam sido
cerceados em visitas à unidade.
“Não conseguimos compreender

este cerceamento na visita dos ve-
readores locais ao HRP, pois o
Munícipio investiu altíssimos va-
lores retirados estes dos cofres pú-
blicos municipais”, diz o texto do
requerimento. Ele ainda discorre
sobre a função dos vereadores de
fiscalizar o emprego do dinheiro
público. Cássio Fala Pira também
cita a “falta de informação con-
tínua que está ocorrendo ultima-
mente, e que vem preocupando a
todos do nosso município”.
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Vereador acolhe demandas
de acessibilidade na escola
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CCAS destaca trabalho e parabeniza Embrapa Territorial pelos 35 anos
O Conselho Científico Agro

Sustentável (CCAS) parabeniza a
Embrapa Territorial pelos 35
anos de contribuição exemplar
para a agricultura brasileira.
Desde a fundação, em 31 de maio
de 1989, a Embrapa Territorial
tem sido fundamental nas solu-
ções de pesquisa, desenvolvimen-
to e inovação, promovendo a sus-
tentabilidade e a competitivida-
de do agronegócio no Brasil.

Neste momento especial,
José Otávio Menten, presidente
do CCAS, destaca o trabalho de
Gustavo Spadotti, Chefe-geral da
Embrapa Territorial e conselhei-

ro do CCAS. “Sob a liderança de
Spadotti, a unidade tem se con-
solidado como um centro de ex-
celência na inteligência, gestão e
monitoramento territorial. Para-
benizamos a Embrapa Territorial
e todos os envolvidos pelo traba-
lho realizado que é motivo de or-
gulho para toda a comunidade
agrícola e científica do país”.

Gustavo Spadotti comparti-
lhou uma reflexão sobre essa tra-
jetória: “Ao longo dos anos, apren-
demos e crescemos junto aos pro-
dutores rurais, acompanhando as
mudanças tecnológicas e as exi-
gências do mercado. Seguimos fir-

mes no desafio de compreender
e retratar a dinâmica do agro-
negócio, fornecendo subsídios
para a tomada de decisão do se-
tor. Que possamos continuar essa
jornada por muitos anos, lado a
lado com os homens e mulheres
do mundo rural brasileiro.”

A Embrapa Territorial é uma
unidade temática da Embrapa lo-
calizada em Campinas, um impor-
tante polo de ciência e tecnologia.
Desde sua criação, tem se dedica-
do a desenvolver, promover e
transferir conhecimentos, tecno-
logias e inovações sobre o uso do
monitoramento por satélite e geo-

tecnologias, com o objetivo de au-
mentar a eficiência das cadeias
produtivas do agronegócio brasi-
leiro. Entre suas principais ativi-
dades, destacam-se a estrutura-
ção de Sistemas de Inteligência
Territorial Estratégica (SITE) para
apoiar o desenvolvimento, orde-
namento e zoneamento territori-
al; a criação de Sistemas de Ges-
tão Territorial da Produção e da
Macrologística para monitorar e
melhorar a logística agrícola; e o
desenvolvimento de métodos para
monitorar o uso e ocupação das
terras, promovendo a sustentabi-
lidade das atividades agrícolas.

O vereador Thiago Ribeiro
(PRD) esteve em São Paulo, no
último dia 28, em reunião com o
secretário-executivo estadual de
Desenvolvimento Urbano e Ha-
bitação, Eli Corrêa Filho (União
Brasil), para defender a inclusão
de guardas civis municipais no
programa “Parcerias com Muni-
cípios”, a fim de garantir que os
GCMs de Piracicaba estejam con-
templados na reserva destinada
a agentes de segurança pública
de 4% das unidades do Estado.

O tema consta da moção de
apelo 119/2024, do parlamentar e
aprovada pela Câmara no dia 27,
na 32ª Reunião Ordinária. O do-
cumento é endereçado ao governa-
dor Tarcísio de Freitas (Republica-
nos) e ao secretário estadual de
Desenvolvimento Urbano e Habi-
tação, Marcelo Cardinale Branco,
solicitando a inclusão dos GCMs
no programa da CDHU (Compa-
nhia de Desenvolvimento Habita-
cional e Urbano) — em novembro
do ano passado, o vereador havia
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Vereador e secretário-executivo discutem moradia a guardas

Ribeiro esteve em São Paulo para reunião com Eli Corrêa Filho

Assessoria Parlamentar

apresentado o pedido ao presiden-
te da CDHU, Reinaldo Iapequino.

Se a demanda que motivou o
apelo encaminhado por Thiago Ri-
beiro for aprovada pelo governo
paulista, guardas civis municipais
de regiões metropolitanas passarão
a ser incluídos nas reservas habi-
tacionais de moradias da CDHU,
hoje previstas apenas para polici-
ais militares e civis e agentes peni-
tenciários. “Estivemos na capital
para pleitear algo que já é dos guar-
das por direito: a reserva de 4%
das habitações. Com isso, visamos
garantir algo constitucional e pro-
mover a igualdade das atribuições
dos que nos servem com tanta de-
dicação”, disse Thiago Ribeiro.

Na reunião ocorrida na sede
da secretaria, em São Paulo, o se-
cretário-executivo destacou o
compromisso do Estado com a po-
pulação piracicabana, frisando que
fará “o necessário para garantir o
direito básico à moradia dos guar-
das municipais”. “Fico muito feliz
com a visita do vereador aqui, na

capital, e afirmo um compromisso
não só com os guardas munici-
pais, mas com todos os piracica-
banos: levaremos a habitação a
todos. Recebo essa moção de ape-
lo do vereador Thiago Ribeiro e
reafirmo: faremos o possível para
incluir a Guarda Civil da Região
Metropolitana de Piracicaba nos

4% das moradias habitacionais do
Estado”, disse Eli Corrêa Filho.

Ao final da reunião, o diri-
gente colocou a Secretaria Execu-
tiva à disposição do mandato de
Thiago Ribeiro e afirmou que
“bons projetos nascem do diálogo
ente os poderes Legislativo e Exe-
cutivo de Estados e municípios”.

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai destaca demandas de acessibilidade na EM
Profº Manoel Rodrigues Lourenço, no bairro Pau Queimado

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) visitou nesta terça-feira
(28) a Escola Municipal Profº Ma-
noel Rodrigues Lourenço, localiza-
da na rodovia Luiz Dias Gonzaga,
km 05, s/n.º, no bairro Pau Quei-
mado, e identificou diversas neces-
sidades urgentes na instituição.

Para atender essas deman-
das, Kawai protocolou três in-
dicações na Câmara Municipal.
A indicação 2208/2024 solicita
a construção de uma canaleta
para escoamento de águas plu-
viais ao lado da quadra da es-
cola. “Em períodos de chuva, a
quadra fica alagada, impedin-
do a prática regular de exercíci-
os,” destacou Kawai, conforme
fotos que comprovam a situação.

A indicação 2209/2024 pede
a construção de uma rampa de
acessibilidade na entrada da es-

cola. Atualmente, a unidade pos-
sui uma escadaria na entrada,
sem alternativa de acesso para
pessoas com mobilidade reduzida.
“A construção dessa rampa é es-
sencial para tornar a escola acessí-
vel a todos,” enfatizou o vereador.

Na indicação 2210/2024, Ka-
wai solicita a instalação de um cor-
rimão na escada que dá acesso à
escola. “A instalação de um corri-
mão vai auxiliar os alunos e de-
mais frequentadores da unidade,
proporcionando maior seguran-
ça,” explicou o parlamentar.

“Essas medidas visam me-
lhorar a infraestrutura da esco-
la e garantir um ambiente mais
inclusivo e seguro para todos os
estudantes e funcionários. As in-
dicações aguardam agora a aná-
lise e providências da secretaria
competente”, conclui Kawai.
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Campanha imunizou mais de
65,5 mil pessoas contra gripe
Ação de vacinação foi prorrogada até 28 de junho pelo Governo do Estado
de São Paulo; imunizante está disponível em todas as unidades de saúde

Divulgação

Vacinação contra a gripe foi prorrogada até o
próximo dia 28 de junho em todo estado de SP

A Campanha Nacional de
Vacinação contra a Gripe (Influ-
enza) imunizou 65.541 pessoas na
cidade de Piracicaba até domin-
go (2). Após pedido do governo
do Estado de São Paulo na tarde
de segunda-feira (3), a campanha
foi prorrogada até o próximo dia
28/06, para que mais pessoas
possam receber o imunizante dis-
ponível para todas as pessoas com
seis meses ou mais de idade. As
informações foram divulgadas
hoje pelo Departamento de Imu-
nização do Centro de Vigilância
em Saúde (Cevisa), vinculado à
Secretaria Municipal de Saúde.

Para receber o imunizante,
que este ano é trivalente – conta
com três tipos de cepas combi-
nadas, protegendo contra os
principais vírus em circulação no
Brasil –, é necessário apresentar
documento de identificação com
foto, Cartão Pira Cidadão ou
Cartão Nacional do SUS. Duran-
te a semana, vacinação acontece
em todas as unidades de saúde

da cidade: UBSs das 8h às 15h
(exceto UBS Paulista – antigo
Crab), e USFs (Unidades de Saú-
de da Família), das 8h às 16h.

Cibele Melo dos Reis, enfer-
meira responsável pela divisão de
vacinas, afirmou que o resultado
está abaixo do esperado, porém
pode ser considerado positivo.
“Ver que a população está bus-
cando a vacina e nossos indica-
dores de proteção à população
melhorarem é crucial para o con-
trole da doença na cidade. A va-
cinação é eficaz e evita a evolução
da doença para estes quadros mais
graves. Por isso, reforço que a po-
pulação vá até a unidade de saúde,
tome sua vacina e se proteja”.

A enfermeira também reco-
menda que os grupos mais vulne-
ráveis à complicações da gripe como
gestantes, puérperas, idosos, crian-
ças menores de seis anos e pessoas
com comorbidades ou condições
clínicas especiais procurem os pos-
tos de vacinação. “Quem não to-
mou a sua dose, pode procurar

uma unidade de saúde para se va-
cinar. A vacina é muito importante
para proteger a população e evitar
o aumento da incidência da doen-
ça na cidade”, enfatizou Cibele.

NÚMEROS – Desde o iní-
cio da campanha (23/03), até do-
mingo (02/06), foram aplicados

65.541 doses na cidade; entre os
grupos prioritários, já foram imu-
nizados: 27.545 idosos (cobertura
vacinal de 37%); 5.983 crianças de
6 meses a menores de 6 anos
(24,75%); 674 gestantes (18,85%);
44 puerpéras (7,49%); e 3.241 tra-
balhadores da Saúde (22,66%).
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Campanha de combate à violência escolar é proposta em projeto de lei
Foi aprovado em primeira

discussão pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba na noite desta
segunda-feira (27), na 32ª Reu-
nião Ordinária, o projeto de lei
77/23, que institui no Município
a “Campanha de Combate à Vio-
lência no ambiente escolar e a
valorização do Professor”. O pro-
jeto é do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira.

O projeto estabelece que “o
Executivo Municipal poderá atra-
vés do departamento de Seguran-
ça Pública e Secretaria da Educa-
ção, realizar campanhas por meio
de mensagens, palestras, seminá-
rios em instituições de Ensino no
Município e através de sites, mí-

dias sociais com o seguinte obje-
tivo: repudiar toda e qualquer
forma de violência no ambiente
escolar; e resgatar e fortalecer o
respeito e a valorização dos pro-
fessores, profissionais de ensino e
toda  a classe trabalhadora para a
boa manutenção de tal ambiente”.

Na justificativa, o parlamen-
tar cita que a violência é uma das
principais preocupações da socie-
dade, que atinge a vida e a inte-
gridade física das pessoas, sendo
uma transgressão da ordem e das
regras da vida em sociedade.

A justificativa acrescenta
ainda que a violência no âmbito
escolar tem crescido  “assustado-
ramente”, de acordo com relatos

de professores de escolas públi-
cas e particulares, que têm utili-
zado mais tempo das aulas para
resolver conflitos entre alunos.

O vereador ressalta que o
projeto de lei tem a intenção de
“trabalhar resgate de valores e
na mediação de conflitos, com
o fim de conseguir um clima me-
lhor e acolhedor no ambiente
escolar, os professores estão re-
cebendo formação e contam
com o apoio de profissionais da
área da saúde do programa Psi-
cólogo da Educação para lidar
com situações específicas que
podem ocorrer com os alunos.”

O parlamentar cita também
que “a realização de campanhas

promove a conscientização dos alu-
nos, e é fundamental para que haja
dentro da comunidade escolar (es-
tudantes, professores, pais, direção
e corpo pedagógico e profissionais
atuantes no referido ambiente),
respeito às regras acerca da vida
cotidiana dos alunos, para um
melhor funcionamento e desen-
volvimento da Instituição, bem
como o desenvolvimento de ações
educativas que envolvam a comu-
nidade, em especial alunos e fa-
miliares, em torno do referido
tema da violência nas escolas”.

A propositura deve ainda ser
apreciada em mais um turno pelo
Legislativo e, caso aprovada, segue
para sanção ou veto do prefeito.
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Sema participa de treinamento
de combate a incêndio florestal

Aconteceu no último sábado
(1º), o 2° Curso de Formação de
Brigada de Combate ao Incêndio
Florestal, na Estação Ecológica de
Ibicatu, organizado pela Iniciati-
va Verde, em parceria com a Fun-
dação Florestal, a União do Vege-
tal (UDV), o Corpo de Bombeiros,
a Associação Novo Encanto Eco-
logia e Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria de
Agricultura e Abastecimento).

Participaram do curso 30 pes-
soas entre proprietários rurais, fun-
cionários de usinas, voluntários e
servidores públicos municipais e es-
taduais. Além do treinamento, a

equipe da Sema colaborou com o
empréstimo de um caminhão-pipa
para ajudar na demonstração prá-
tica de combate ao fogo. De acordo
com Álvaro Buso, membro da
Fundação Florestal, as etapas do
treinamento compõem a prepara-
ção para o período de estiagem
da Operação SP Sem Fogo, do Go-
verno do Estado de São Paulo.

Para o engenheiro agrônomo
da Sema, Felipe Del Lama, “o com-
bate a incêndios florestais é um dos
eixos temáticos do Plano ABC (Agri-
cultura de Baixo Carbono) e cons-
titui medida fundamental de pre-
servação da fauna e da flora”.

Divulgação

O curso contou com 30 participantes, entre proprietários rurais,
funcionários de usinas, voluntários e servidores públicos
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Sema promove mutirão para
regularizar cadastro rural
Equipe da Cati (Coordenadoria de Assistência Técnica
Integrada) esteve na secretaria para cadastrar agricultores

EEEEESTSTSTSTSTADUADUADUADUADUAISAISAISAISAIS

Ginástica Acrobática da Selam
conquista 2 medalhas de ouro

Por meio de uma parceria com
a Cati (Coordenadoria de Assistên-
cia Técnica Integrada), a Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento), promoveu
ontem (3) um mutirão para cadas-
tro de agricultores no CAR (Ca-
dastro Ambiental Rural). O CAR é
um cadastro eletrônico que apre-
senta os dados básicos das pro-
priedades rurais, por meio do qual
são prestadas informações refe-
rentes ao imóvel (domínio, docu-
mentação, localização) e suas áre-
as (vegetação nativa, áreas de pre-
servação permanente, área conso-
lidada, Reserva Legal e outras).

A equipe da Cati e da Sema já
fez a regularização de oito agricul-
tores no CAR e no programa Rotas
Rurais, para receberem o código de
endereçamento rural de suas pro-
priedades, que auxilia no acesso a
serviços de emergência e segurança
no campo. No mês de julho será re-
alizado um novo mutirão na Sema,
com data ainda a ser definida.

O cadastro é obrigatório para
todas as propriedades rurais, sen-
do passível de multa aos não ca-
dastrados. Ao registrar seu imó-
vel rural no CAR, além de contri-
buir para a preservação da vegeta-
ção, o produtor que detém o ca-
dastro regularizado para obter li-
nhas de financiamento e crédito
agrícolas a taxas menores e a pra-
zos superiores àqueles do mercado.

De acordo com o engenhei-
ro agrônomo da Sema, Felipe
Del Lama, o produtor que se ca-
dastrar no CAR contribuirá di-
retamente para a preservação
da biodiversidade nacional. “Os
dados obtidos por meio dos re-
gistros das propriedades contri-
buem com o trabalho de agênci-
as de fiscalização ambiental,
que podem monitorar, contro-
lar e combater o desmatamento
mais facilmente”, explica.

Para fazer o cadastro, são
necessários documentos pesso-
ais (RG ou CNH), matrícula do
imóvel, mapas, comprovante de

Mutirão para cadastros ocorreu ontem (3) na Sema

Divulgação

residência e procuração (caso o
proprietário do imóvel necessite
enviar outra pessoa para solici-
tar a regularização da área).

O produtor que ainda não
realizou sua regularização no
CAR pode solicitar auxílio na

Sema por meio do telefone (19)
3437-4000 ou no endereço ave-
nida Dr. Paulo de Moraes, 2.113,
e também na Casa da Agricultu-
ra, por meio do telefone (19)
3433-5033 e pessoalmente no
endereço rua Campos Salles, 507.

A equipe de ginástica acrobá-
tica do PDB/Selam conquistou duas
medalhas de ouro durante as dis-
putas do Troféu São Paulo e do
Campeonato Estadual da modali-
dade, realizados no último fim de
semana, no Ginásio Bonifácio Car-
doso, na cidade de Guarulhos.

A primeira medalha de ouro foi
conquistada pelo trio da categoria
infantil formado pelas atletas Sophia
Souza, Helena de Paula e Victória
Olívio, que trouxe o título nas com-
petições do Troféu São Paulo. Ain-
da pelo Troféu São Paulo, a equipe
de ginástica acrobática do PDB/Se-
lam terminou na quinta colocação
na classificação geral com o grupo
feminino na categoria Infantil.

Pelo Campeonato Estadual,
também disputado em Guarulhos,
a dupla piracicabana formada pe-
las ginastas Lívia Ferreira e Lo-
renna Lopes, conquistou a meda-
lha de ouro na categoria júnior.

Divulgação

Medalha de ouro no campeonato estadual,
ginastas Lívia Ferreira e Lorenna Lopes

IIIIINSCRIÇÕESNSCRIÇÕESNSCRIÇÕESNSCRIÇÕESNSCRIÇÕES

Simap promove visita
a jardim botânico

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infra-
estrutura e Meio Ambiente de Pi-
racicaba (Simap), promove neste
sábado (8), a partir das 8h30,
mais uma edição do projeto Co-
nheça o Jardim Botânico. As va-
gas são limitadas e, por isso, é ne-
cessário se inscrever no link: ht-
tps://x.gd/1Sw4j. A iniciativa, gra-
tuita, será realizada em parceria com
o Sesc, Unimed, Santa Casa e Hos-
pital dos Fornecedores de Cana.

A visita inclui trilha ecoló-
gica pelo Jardim Botânico, loca-
lizado no entorno da lagoa do
bairro Santa Rita, com a possibi-
lidade de observação de diver-
sas espécies de árvores e animais
que compõem a fauna local.

Os participantes terão a opor-
tunidade também de participar
de um plantio coletivo no local,
vinculado ao Programa Plante

Vida: Nascemos Juntos para Vi-
ver, o qual visa plantar uma ár-
vore para cada criança nascida
em Piracicaba. O programa é rea-
lizado há 17 anos em parceria com
os três hospitais maternidades –
três vezes por ano são realizados
plantios coletivos e simbólicos
pelo Plante Vida. No dia 8/06,
serão plantadas espécies como
canela-batalha, catiguá, marme-
leiro, alecrim-de-campinas, erva-
de-gralha, taiuva e canjarana.

Além disso, haverá uma visi-
ta guiada pelo Viveiro Municipal
de Mudas, setor integrante do
Jardim Botânico. O espaço é um
importante produtor de mudas na
Região Metropolitana de Piracica-
ba auxiliando na arborização ur-
bana, reflorestamento de áreas
naturais e matas ciliares. São pro-
duzidas aproximadamente 100
mil mudas por ano no viveiro.

Nesta competição, a equipe
piracicabana ainda ficou com
a quinta colocação entre os gru-
pos femininos da categoria pré-
infantil e a sexta posição, do
pré-infantil. A equipe de ginás-
tica acrobática PDB/Selam
também conta com a colabora-
ção da professora de Educação
Física, Maria Luíza Biondi.

Na opinião da professora de
Educação Física da Selam, res-
ponsável pela delegação piraci-
cabana, Maria Dilailça Triguei-
ro de Oliveira Ferreira, as me-
dalhas são resultados de muito
trabalho e de treinamento de to-
das as integrantes da equipe. “Os
títulos são importantes, mas é
preciso ressaltar que em cada
competição disputada sempre
ocorrem o aprendizado e o aper-
feiçoamento, tanto da comissão
técnica como das atletas”, res-
salta a professora da Selam.

Os alunos do programa Es-
cola em Tempo Integral (ETI
PIRA), da Rede Municipal de
Educação, visitaram a exposição
“Vamos falar de Astronomia?” no
Museu Luiz de Queiroz, localiza-
do na Esalq (Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz).

O primeiro grupo a desfrutar
dessa experiência foi composto por
alunos do 4º e 5º ano do Ensino
Fundamental da Escola Municipal
Prof.ª Ada Buselli Neme, durante
a última semana de maio. Nas pró-
ximas semanas, estão programa-
das visitas para os alunos das es-
colas Wilson Guidotti, Fábio de
Souza Maria e Alberto Thomazi.

Na ocasião, os estudantes pu-
deram interagir com experimentos e
atividades didáticas elaboradas pelo
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Estudantes visitam museu Luiz de Queiroz, na Esalq
grupo de extensão e pesquisa CRE-
CIN, no Clube de Ciências da Esalq.

Elaine Galani, coordenadora
do programa ETI PIRA, destaca
que as visitas ao museu proporci-
onam acesso ao conhecimento ci-
entífico-cultural às crianças.
“Essa imersão no acervo do mu-
seu estimula um novo olhar so-
bre o patrimônio cultural e artís-
tico, promovendo a curiosidade e
enriquecendo o repertório cultu-
ral dos estudantes. Essa iniciativa
está alinhada com uma das prin-
cipais premissas do ETI: incentivar
o protagonismo dos alunos atra-
vés de uma formação integral”.

As visitas integram o projeto “O
que eu quero ser quando crescer”
realizado em parceria da SME com
o Pecege Educação Corporativa.

Divulgação

Os estudantes puderam interagir com experimentos
e atividades didáticas sobre astronomia

O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) esteve na última
quarta-feira (29) na Igreja Assem-
bleia de Deus Monte Sinai do Mi-
nistério Jesus Cristo Rocha Eterna
localizada no bairro Jardim Planal-
to em Piracicaba, para entregar a
homenagem de Voto de Congratu-
lações ao pastor Dinalvo Sousa Ro-
cha pelo relevante trabalho evange-
lístico realizado nas comunidades
carentes de Piracicaba. A homena-
gem foi aprovada pela Câmara, con-
forme o requerimento 719/2023.

Dinalvo Sousa Rocha, com
formação em Teologia, atua
como pastor responsável pelo
trabalho evangelístico da Igreja
Assembleia de Deus Monte Sinai
do Ministério Jesus Cristo Ro-
cha Eterna, localizada no bairro
Jardim Planalto em Piracicaba.

Durante esses 20 anos de mi-
nistério frente à Igreja, realiza di-
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Vereador homenageia pastor da Assembleia de Deus Monte Sinai
Divulgação

Paulo Henrique entregou voto de congratulações ao pastor
Dinalvo Sousa Rocha, da Igreja Assembleia de Deus
Monte Sinai do Ministério Jesus Cristo Rocha Eterna

versos trabalhos evangelísticos
nas comunidades carentes e ou-
tros bairros da cidade, com o ob-
jetivo principal de apresentar a
palavra de Deus, a qual quem crer
nela e for batizado será salvo.
Além do trabalho evangelístico, o
pastor Dinalvo e seus colabora-
dores da obra de Deus, também
realizam o trabalho social nas co-
munidades, levando os alimen-
tos e roupas que são doadas às
famílias assistidas pela Igreja.

“O pastor Dinalvo, nesse pe-
ríodo de 20 anos, tem realizado
um trabalho missionário muito
importante para obra de Deus, na
busca de alcançar as almas que es-
tão sofrendo por algum motivo, seja
em qual parte da vida da pessoa,
através da ação voluntária como
forma de contribuição para a soci-
edade”, destacou o parlamentar
no teor da honraria concedida.
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Vereador solicita melhorias de
iluminação pública do bairro

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indicação
2184/2024, solicitando que o
Executivo realize melhorias na
iluminação pública da rua Flori-
ano Carraro, no trecho entre as
ruas Joana D’Arc e do Rossio,
no bairro Jardim Monumento,
região da Nova Piracicaba.

Segundo o vereador, mora-
dores da área relataram que a
iluminação insuficiente é devi-
do às várias lâmpadas queima-
das, o que tem deixado o local
muito escuro à noite. A falta de

iluminação adequada tem cau-
sado preocupação, especialmente
porque a via é bastante frequen-
tada por pessoas que utilizam a
área de lazer próxima para ca-
minhadas e exercícios físicos.

“A comunidade me procu-
rou solicitando essas melhori-
as, pois a escuridão no período
noturno representa um risco à
segurança e ao bem-estar dos
moradores. A manutenção das
lâmpadas é essencial para ga-
rantir a segurança de todos que
utilizam a via”, explica Kawai.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indica-
ção 2224/2024, solicitando
que o Executivo faça manu-
tenção da iluminação públi-
ca e dos bancos existentes na
praça “Marcos Contarini” ,
localizada na rua Dr.  João
Conceição, em frente ao nú-
mero 350, bairro Paulista.

Em sua justificativa, Ka-
wai menciona que, durante
uma visita a algumas ruas do
bairro constatou a necessida-
de urgente de manutenção na

praça. A principal preocupação
é a iluminação, pois as lâmpa-
das dos postes estão queima-
das, deixando o local extrema-
mente perigoso durante a noi-
te. Além disso, os bancos tam-
bém necessitam de reparos.

“A falta de iluminação na
praça Marcos Contarini torna o
local inseguro no período notur-
no. A manutenção dos postes e
dos bancos é essencial para ga-
rantir a segurança e o conforto
dos moradores que utilizam a
praça”, destaca Pedro Kawai.

IIIIINDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃO

Vereador solicita manutenção de
iluminação em praça da Paulista
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Nova unidade no Centro Cívico é inaugurada
Cerimônia foi realizada na manhã de ontem (3); empreendedores podem ter acesso a diversos serviços

Sebrae SP

Inauguração da nova unidade do Sebrae Aqui no Centro Cívico

A nova unidade do Sebrae
Aqui, que passa a funcionar no
Térreo 1 do Centro Cívico, foi inau-
gurada na manhã de ontem (3).
No espaço, os empreendedores
têm acesso a diversos serviços
como orientações sobre abertura
de empresas, apoio para MEs
(Microempresas) e EPPs (Empre-
sas de Pequeno Porte), além de
orientações sobre cursos e capa-
citações para atender as necessi-
dades dos empreendedores do
município. O novo posto fica no
Atendimento ao Público da Secre-
taria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), localizado no Térreo 1 da
Prefeitura Municipal, com aten-
dimento de segunda a sexta, das
8h30 às 11h30 e das 13h às 16h30.

A cerimônia de inauguração
foi realizada no Térreo 1 do Cen-
tro Cívico e teve a presença do
prefeito Luciano Almeida; o se-
cretário da Semdettur, Euclides
Libardi; o diretor-superinten-
dente do Sebrae-SP, Nelson Her-
vey Costa; o gerente do Sebrae
Piracicaba, Fábio Gerlach; e o
vereador Acácio Godoy, repre-
sentando a Câmara Municipal.

O prefeito Luciano Almeida
disse que a parceria com o Sebrae

é uma importante ajuda ao em-
preendedor facilitando o acesso
aos serviços e capacitações, incen-
tivando o empreendedorismo na
cidade. “Sempre digo que se a pes-
soa tiver o seu emprego e renda,
ela tem oportunidades de desen-
volvimento e crescimento. Então
isso que fazemos aqui é funda-
mental para garantir a estabili-
dade para todas as pessoas”.

“Entre todas as atribuições
que o poder público tem, a princi-
pal é facilitar a vida dos seus ci-
dadãos dando a eles oportunida-
de de crescimento, de trabalho,
de melhorias na vida de cada um.
Essa parceria com o Sebrae ajuda
muitos empreendedores, que
muitas vezes, não conseguem
manter seus negócios por falta de
planejamento, de conhecimento, e
com certeza, nós vamos sanar isso
dando esse apoio”, completou Li-
bardi, secretário da Semdettur.

Costa, diretor do Sebrae-SP,
destacou a importância das boas
políticas públicas, que são possíveis
a partir das parcerias que são fei-
tas entre as instituições para que
elas sejam realizadas. “Empreender
tem risco, então quanto mais a pes-
soa puder se preparar, mais ela tem
chances de sobreviver num merca-

do tão competitivo. Nós temos um
conjunto enorme de atividades
empreendedoras na cidade, e é por
isso que ficamos felizes de ter mais
um espaço físico de atendimento.
A cidade é muito grande e nosso
escritório é um só, então quanto
mais pontos a gente tiver de aten-
dimento, mais próximo a gente está
das pessoas, pra gente poder aju-
dar quem realmente mais precisa.”

O gerente do Sebrae Piracicaba
citou os diversos projetos que acon-
tecem do Sebrae em parceria com o
poder público, que geram oportuni-
dades para o empreendedorismo, e
que agora se soma com a unidade
número 701 do Sebrae Aqui, insta-
lada no Centro Cívico. “Eu sempre
digo que Piracicaba é uma das cida-
des mais acolhedoras que eu já mo-
rei no estado de São Paulo, e isso é
propício pra negócios, sem dúvida
alguma. Fazer uma ação para esti-
mular o empreendedorismo tem
benefícios não só agora, mas pro
futuro, e aí eu tenho que agradecer
imensamente a prefeitura, que tem
sido nossa grande parceira em to-
das as ações”, completou Gerlach.

As servidoras Sílvia Ramos
e Amanda Silvestrini também
participaram da cerimônia de
inauguração. As agentes serão

responsáveis pelo atendimento
aos empreendedores na unida-
de do Sebrae Aqui no Centro Cí-
vico, com orientação presenci-
al e encaminhamento dos ser-
viços disponíveis pelo Sebrae.

SEBRAE AQUI – O Sebrae
Aqui é um canal de atendimento
presencial e de articulação criado a
partir da celebração de parcerias

entre o Sebrae-SP, prefeituras mu-
nicipais e entidades sem fins lu-
crativos interessadas na promo-
ção da competitividade, do desen-
volvimento sustentável, da melho-
ria do ambiente legal e de negóci-
os das micro e pequenas empre-
sas, contribuindo com o fortaleci-
mento da economia e o fomento
do empreendedorismo local.

SERVIÇO
O atendimento do Sebrae
Aqui Piracicaba no Centro Cí-
vico vai funcionar no Atendi-
mento ao Público da Semdet-
tur, localizado no Térreo 1 da
Prefeitura Municipal. O expe-
diente do posto é de segun-
da a sexta-feira, das 8h30 às
11h30 e das 13h às 16h30. O
telefone é (19) 3437-2222.
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Vereador mira implantação da lei de liberdade econômica em Piracicaba
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) destaca a implementação
da lei de liberdade econômica em
Piracicaba, por meio do requeri-
mento 980/2023, do projeto de lei
4/2024 e da indicação 1337/2024.
O parlamentar mostra que a le-
gislação visa simplificar e desbu-
rocratizar o ambiente de negóci-
os no país, facilitando a abertura
e o funcionamento de empresas.

De acordo com o mapa de
empresas, do governo federal, a
média de tempo para abrir uma
empresa no Brasil era de 26 horas.
A lei de liberdade econômica pro-

põe eliminar a exigência de alvarás
de funcionamento, sanitário e
ambiental para atividades de bai-
xo risco, uma definição que cabe
aos estados e municípios a partir
de uma matriz de riscos que con-
sidera o histórico da atividade.

A dispensa de alvarás para
atividades de baixo risco é vista
como uma medida para estimular
a economia, reduzindo custos e o
tempo necessário para abrir e man-
ter um negócio, segundo o Instituto
Liberal de São Paulo (ILSP). Além
disso, a medida pode ajudar na for-
malização de empresas. Em parce-

ria com o Instituto Millenium, o
ILSP aponta que municípios que
adotaram a lei de liberdade econô-
mica registraram um aumento mé-
dio de cerca de 40% na geração de
empregos após a implantação da lei.

Pedro Kawai também consi-
dera que recentemente, o gover-
nador do estado de São Paulo
lançou o programa Facilita SP, no
final de setembro deste ano, com
o objetivo de desburocratizar e
melhorar o ambiente de negócios
em todo o estado, tornando os
procedimentos mais rápidos e
transparentes para estimular o

empreendedorismo e simplificar
a vida dos empresários paulistas.
Agora, o município adere ao pro-
jeto “Facilita SP” por meio do de-
creto municipal 19.947/2024.

O vereador Pedro Kawai des-
taca ainda a importância dessas
medidas para promover um ambi-
ente de negócios mais favorável e
fomentar o desenvolvimento econô-
mico local. “A adesão ao programa
Facilita SP são passos essenciais para
desburocratizar e dinamizar a eco-
nomia de Piracicaba, benefician-
do empreendedores e gerando
mais empregos,” afirma Kawai.
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Vereador busca esclarecimentos sobre atendimento psicossocial
O vereador Acácio Godoy

(Avante) quer mais informações do
Executivo sobre o NAPS (Núcleo de
Apoio Psicossocial), em relação ao
atendimento nas 125 escolas mu-

nicipais atualmente atendidas
pelo programa. Ele apresentou o
requerimento 668/2024, aprova-
do na 32ª Reunião Ordinária, re-
alizada nesta segunda-feira (27).

Acácio Godoy pergunta
quantos profissionais estão desig-
nados para o programa e qual a
média de alunos atendidos por
cada profissional. Além disso, ele

levanta a questão se a quantida-
de atual de profissionais é sufici-
ente para atender a grande de-
manda de alunos que necessitam
de acompanhamento psicossocial.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou a indica-
ção 2220/2024, solicitando do
Executivo melhorias na sina-
lização de trânsito (horizontal
e vertical) na rua Jorge Zohl-
ner, altura do número 100, no
bairro Morumbi. A importância
dessa melhoria é destacada
pela necessidade de garantir
a segurança dos motoristas e
pedestres. A via, que é de mão

dupla, se torna mão única
nesse trecho específico. Se-
gundo relatos dos morado-
res, veículos circulam na con-
tramão, criando situações pe-
rigosas. “Melhorar a sinaliza-
ção é fundamental para evi-
tar acidentes e garantir a se-
gurança de todos. A sinaliza-
ção clara e adequada ajuda-
rá a manter a ordem e a flui-
dez do trânsito”, afirmou.

MELHORIAS EM SINALIZAÇÃO

Assessoria Parlamentar
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Pré-candidata a prefeita, Bebel participa
de eventos e dialoga com a população
“Ouvir a população é fundamental para elaboração do seu programa de governo
que está sendo debatido com diversos setores da sociedade piracicabana”, afirma

Pré-candidata a prefeita de
Piracicaba nas eleições de outubro
pela “Federação Brasil da Esperan-
ça”, a deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) participou de diver-
sos eventos no final de semana,
quando dialogou com a população
e aproveitou para ouvir e falar de
suas propostas para a cidade. Be-
bel, que é a primeira mulher piraci-
cabana deputada estadual e a com
maior votação da história da cida-
de, afirma que ouvir a população é
fundamental para a elaboração do
seu programa de governo que está
sendo debatido com diversos seto-
res da sociedade piracicabana.

Depois de diversas visitas ao
longo do dia, na noite de sábado
(01), a Professora Bebel participou
da celebração do Dia da África na
Vila África, organizado com muito
carinho pela Marcinha da Vila Áfri-
ca e realizado em parceria com a
Coordenadoria de Igualdade Raci-
al e Étnica, sob a coordenação do
Luiz Azal. O evento trouxe à tona a
riqueza cultural, histórica e social
do continente africano, promoven-
do a conscientização sobre a im-
portância de reconhecer e valori-
zar as raízes africanas que tanto
influenciam a nossa sociedade. “A
importância desse dia vai além das
festividades. É um momento cru-
cial para refletirmos sobre a con-
tribuição africana em diversas áre-
as, desde a música até a ciência, e

para combatermos preconceitos e
estereótipos. Celebrar o Dia da Áfri-
ca é reconhecer a dignidade, a re-
sistência e a criatividade de um
povo que, apesar de todos os desa-
fios históricos, continua a enrique-
cer o mundo de inúmeras manei-
ras. Para a sociedade como um
todo, a consciência deste dia é fun-
damental. Eventos como este são
essenciais para construirmos um
futuro mais inclusivo e justo, onde
todas as culturas sejam reconheci-
das e celebradas em sua plenitu-
de”, disse Bebel, lamentando que
Lei 10.639 que institui o ensino da
cultura africana nas escolas ainda
não tenha sido implantada.

FUTEBOL — Já no domin-
go pela manhã, dia dois de junho,
a Professora Bebel participou da
grande final do campeonato sub-
13 da Liga Esportiva de Futebol,
quando a equipe do Poderoso, do
Mário Dedini, conquistou o título,
ao bater na final o Projeto Mais que
Vencedores Galáticos, por 4 a 3 nos
pênaltis, depois de empate em 1 a 1
no tempo normal. Nesta decisão,
disputada no Estádio Barão da Ser-
ra Negra, que foi prestigiada por
centenas de torcedores, inclusive a
deputada Bebel foi quem fez a en-
trega do troféu à equipe campeã.  “O
esporte de base é contagiante e fun-
damental. Ver a  alegria das crian-
ças e a participação de toda a comu-
nidade é muito bom. Portanto, é

dever do poder público investir no
desporto de base”, disse a deputa-
da, cumprimentando os campeões
e os vice-campeões, assim como seus
diretores e técnicos. “Piracicaba tem
muitos talentos em diversos espor-
tes e precisa de incentivo e cuidado
com nossas crianças”, concluiu.

RÁDIO NOVA CIDADE —
No domingo, ainda, a pré-candi-
data participou da confraterniza-
ção Rádio Nova Cidade 90,9 FM
do bairro Cecap, a convite do seu
presidente, o radialista Jorjão. Esta
confraternização é uma homena-
gem para a equipe de eventos da
Paróquia Santa Clara, no bairro
Cecap. De acordo com Jorjão, a
equipe de eventos da paróquia
tem cozinheiras de mão cheia,
que ajudam na festa de aniversá-
rio da rádio, que acontece no fi-
nal de ano. Como forma de retri-
buição, a rádio organiza esta con-
fraternização. “É lindo ver a comu-
nidade unida, família e amigos,
todos em comunhão”, disse Bebel.

RANCHO DO BIRO — Em
seguida, a deputada Professora
Bebel participou da peixada no
“Rancho do Biro”. “Como é bom
ser piracicabano e ter o privilégio
de se reunir em um rancho à beira
do Rio Piracicaba. Aproveitei para
conversar sobre as leis relaciona-
das à pesca, uma atividade cul-
tural do piracicabano. Precisa-
mos dar luz a esta pauta em nos-

sa cidade como estímulo econô-
mico, turístico e sociocultural.
Nosso rio é lindo e merece e pre-
cisa ser cuidado”, escreveu a par-
lamentar em suas redes sociais.

CENTRO COMUNITÁRIO
DO VILA CRISTINA — No perí-
odo da tarde, ainda, a Professora
Bebel esteve na apuração dos votos
da eleição do centro comunitário
do Vila Cristina, em que a vence-
dora foi a líder comunitária Del-
vita Rodrigues, que também é pré-
candidata à vereadora. Delvita,
que desenvolve um brilhante tra-
balho à frente do Centro Comu-
nitário, foi reeleita para sua ter-
ceira gestão. A chapa única vito-
riosa é composta por 12 diretores
e pelo vice-presidente Dadá.

COMUNIDADE PORTE-
LINHA — A convite da pré-can-
didata à vereadora Saraha Thais
Maia, a Professora Bebel também
visitou a Comunidade Portelinha,
no final da tarde de domingo. Ao
percorrer as vielas estreitas, Bebel
destacou a conquista junto com o
governo do presidente Lula de  R$
2 milhões para a regularização
fundiária destinada às comunida-
des da Portelinha e Pantanal. “A
regularização fundiária permitirá
que os moradores tenham a pro-
priedade reconhecida de suas
moradias, proporcionando estabi-
lidade e dignidade às suas vidas.

Investir em infraestrutura é

essencial para melhorar a qualida-
de de vida na Portelinha. Um siste-
ma de saneamento adequado pode
prevenir doenças e melhorar o am-
biente. Projetos de urbanização po-
dem transformar a comunidade,
proporcionando melhores moradi-
as e espaços públicos seguros”, des-
taca a pré-candidata que tem um
olhar especial para as comunidades,
visando garantir melhorias e
consequentemente  um ambiente
mais saudável e justo para todos.

JARDIM GILDA — A agen-
da da Professora Bebel foi encerra-
da na noite de domingo, quando
participou de uma conversa aberta

com o pessoal do Jardim Gilda, em
Piracicaba, a convite da pré-candi-
data a vereadora Lena do Merca-
do. “Foi um encontro enriquecedor
onde pude discutir a necessidade
de uma nova gestão, enfatizando a
importância da mulher na política.
Compartilhei minhas propostas de
melhorias, focadas em tornar a ci-
dade um lugar melhor para todos.
O engajamento da comunidade foi
inspirador e reforçou a ideia de
que mudanças positivas são pos-
síveis através da participação ati-
va e da representatividade femi-
nina na política”, escreveu a par-
lamentar em suas redes sociais.

Fotos: Divulgação

A deputada Professora Bebel fez a entrega do trófeu à equipe
do Poderoso, do Mário Dedini, que sagrou-se campeã

Bebel destaca a importância dos Centros
Comunitários como referência para a população

Bebel fez questão de prestigiar a confraternização
da Rádio Nova Cidade, do Cecap

Bebel no Rancho do Biro, aonde falou da
importãncia de um projeto para o Rio Piracicaba

Equipe e comissão técnica do Poderoso
comemoram o título do campeonato sub-13

Na Portelinha, Bebel destacou os R$ 2 milhões que o governo
Lula está destinando para regularização da comunidade

Na Vila África, a deputada Professora Bebel
destacou a importância da cultura africana

No Centro Comunitário do Vila Cristina, Bebel  com a líder
comunitária Delvita Rodrigues, que foi reeleita presidenta, e Dadá

O Dia da África foi marcado por diversas
atividades, como da dança típica

No Jardim Gilda a deputada estadual Professora Bebel
participou de atividade organizada pela líder comunitária
Lena do Mercado e que reuniu lideranças do bairro
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R$ 220 MILHÕES!
O sorteio especial da Quina

de São João 2024 é um dos even-
tos mais aguardados no calen-
dário das loterias brasileiras.
Com sua característica de não
acumular, o sorteio especial de
São João atrai milhões de joga-
dores de todos os cantos do país!

VAI SAIR
A Quina de São João é espe-

cial porque, ao contrário de ou-
tros sorteios, ela não acumula.
Se ninguém acertar todos os cin-
co números, o prêmio é dividido
entre os ganhadores das faixas
secundárias. Isso torna a distri-
buição mais ampla e aumenta a
chance de ganhar algo, mesmo
que não seja o prêmio principal.

TRADICIONAIS
Além dessa característica,

a Quina de São João é realiza-
da durante as tradicionais fes-
tas juninas, conferindo ao
evento um clima festivo e des-
contraído. A premiação é um
dos grandes atrativos: a esti-
mativa para 2024 é de R$ 220
milhões, o  maior deste  ano.

COMO APOSTAR
Para participar da Quina de

São João 2024, você precisa esco-
lher ao menos cinco números en-
tre 1 e 80. O custo da aposta co-

meça em R$ 2,50 para cinco nú-
meros, mas você pode aumentar
a quantidade de números, até um
total de 15, para aumentar suas
chances de ganhar. Vale lembrar
que cada número adicional au-
menta o custo da aposta, mas
também eleva as chances de vi-
tória. As apostas podem ser fei-
tas até a noite do sorteio, que
ocorre em 22 de junho de 2024.

PREMIAÇÃO
A premiação da Quina de

São João 2024 segue um sis-
tema de faixas. Se ninguém
acertar a Quina (os cinco nú-
meros), o prêmio é dividido
entre as faixas secundárias.

ANO PASSADO
Em 2023, a Quina de São

João sorteou o maior prêmio de
sua história: R$ 216.787.644,54
oito acertaram as cinco dezenas
sorteadas e cada ganhador do
concurso especial 6.172 ga-
nhou R$ 27.098.455,57. As
apostas dos sortudos foram
registradas em Itabuna (BA),
São Mateus do Maranhão
(MA), Belo Horizonte (MG),
Campo Grande (MS), Guaratu-
ba (PR), Anápolis (GO), Itao-
bim (MG) e Jaú (SP). Vale citar
que, nas cinco primeiras, os jo-
gos vencedores são bolões; nas
três últimas, apostas simples.

PPPPPESQUISAESQUISAESQUISAESQUISAESQUISA

Escritório de negócios do IPT
já está atendendo na Fumep
Instituto de Pesquisas Tecnológicas (IPT) é vinculado à Secretaria
de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado de São Paulo

CCCCCARREIRAARREIRAARREIRAARREIRAARREIRA

Pecege foca na retenção e capacitação de talentos
Investindo na educação como

meio de transformação social, o
Pecege tem como propósito a disse-
minação de conhecimento de qua-
lidade, com o objetivo maior de
solidificar o papel transformador
e inovador da educação na vida
das pessoas em todo o mundo.

“A área de Recursos Huma-
nos do Pecege capacita os nossos
colaboradores por meio de treina-
mentos ministrados em nossas pla-
taformas de cursos de atualização
e pós-graduação por meio de par-
ceria, como Solution, MBA USP/
Esalq, Essential, Ferramentas do
Excel, entre outros. Além disso,
promovemos programas de desen-
volvimento e workshops com pro-
fissionais do mercado de trabalho
para engajá-los e proporcionar in-
sights valiosos”, explica Juliana
Grilo, Analista de Gestão de Pesso-
as do Pecege, e completa, “adota-
mos o termo ‘pecegers’ para nos
referir carinhosamente a todos os
colaboradores, criando, assim, um
ambiente acolhedor e fortalecendo
o sentimento de pertencimento e
união dentro do Instituto”, conclui.

Além de reter talentos, apoi-
ando e incentivando-os para o de-
senvolvimento constante, o Pecege
também participa de Feiras de
Empregabilidade e de Profissões,
buscando por novos colaboradores
e direcionando-os na escolha da
carreira mais adequada por meio
de cursos de graduação e pós-gra-
duação que o Pecege oferece.

HISTÓRIA — Fundado em
2003 — dentro do Campus da Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz da Universidade de
São Paulo (Esalq/USP) — em
2013, o Pecege se tornou uma só-
lida instituição de ensino com o
objetivo de disseminar o conhe-
cimento e impactar positivamen-
te todo segmento profissional por
meio da educação, da pesquisa,
do ensino e da extensão universi-
tária, sendo considerado um ex-
celente lugar para se trabalhar.

De acordo com a Head de
Recursos Humanos do Pecege,
Érica Donatte, o Instituto ofere-
ce um bom ambiente de trabalho,
pois possui uma comunicação
aberta. “Oferecemos flexibilidade
no horário de trabalho, teletra-
balho quando possível e políticas
de licença adequadas para aju-
dar os colaboradores a equilibrar
suas vidas pessoais e profissionais.
Incentivamos o aprendizado con-
tínuo, incluindo treinamentos,
programas de mentoria e possibi-
lidades de promoção”, afirma.

Com grande expertise no de-
senvolvimento de programas dife-
renciados e cursos na área educaci-
onal, ao longo de 21 anos — come-
morados no dia 13 de maio — em
2015 o Pecege criou o curso superi-
or de tecnologia em Processos Ge-
renciais, que está com as inscrições
abertas pelo site https://faculdade.
pecege.com/processo-seletivo/.

INOVAÇÃO — Com foco em
soluções inovadoras para a edu-
cação, o Pecege elabora projetos e
conteúdos exclusivos para o apri-
moramento profissional. O Insti-
tuto também realiza pesquisas em
parceria com renomadas institui-
ções acadêmicas, como a USP/
Esalq, desenvolvendo artigos,
análises e cursos, visando trans-
formar a sociedade por meio do
acesso a novos e relevantes co-
nhecimentos para o competitivo
mercado de trabalho atual.

Além de contar com 580 co-
laboradores, o Pecege é reconhe-
cido por sua equipe altamente
qualificada, composta por mais
de 1.200 profissionais associa-
dos — incluindo 525 doutores,
400 mestres, 134 pós-graduados
e 37 livres docentes. Todo esse
corpo docente oferece educação
de qualidade e contribui para que
ideias inovadoras transformem
significativamente a realidade
profissional de pessoas e de orga-
nizações brasileiras e do exterior.

O Pecege oferece cursos pró-

Divulgação/Pecege

Juliana Grilo e Érica Donatte são as responsáveis pelo
sucesso da Gestão de Talentos do Instituto Pecege

prios de especialização, atualização,
curta duração e corporativos - sen-
do alguns deles certificados pela
USP, por meio de parceria - minis-
trados por professores e profissio-
nais altamente capacitados. Além
disso, também realiza projetos de
pesquisa, produção audiovisual,
análises econômico-financeiras,
eventos de gestão e publicações ci-
entíficas; bem como atua desenvol-
vendo ferramentas de tecnologia
que proporcionam crescimento
profissional e competitividade mer-
cadológica de organizações em
ambientes digitais, inclusive com-
partilhando expertise acadêmica
focada no agronegócio brasileiro.

SOCIAL — Com um reco-
nhecido know-how em pesquisa,
ensino e extensão, o Pecege con-
tribui com os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS),
mantendo um compromisso soci-
al por meio de bolsas de estudos e
conteúdo gratuito, além de even-
tos beneficentes; bem como abrin-
do gratuitamente a Biblioteca do

Instituto à toda comunidade, com
objetivo de promover o incentivo
à leitura, à cultura e à educação.

Com destaque para o ensino
a distância (EAD) com o MBA
USP/Esalq, entre outras parceri-
as com renomadas universidades,
o Pecege foi criado com o objetivo
de disseminar conhecimento de
qualidade gerando impactos posi-
tivos para a sociedade — aproxi-
mando as pesquisas acadêmicas e
a comunidade para enaltecer cada
vez mais a ciência brasileira.

Hoje, com sede própria, o Pe-
cege está localizado no Parque Tec-
nológico, na Rua Cezira Giovanoni
Moretti, 580, em Piracicaba. Com
uma área total de 15 mil m² e apro-
ximadamente 13 mil m² de área
construída, incluindo um auditó-
rio com capacidade para 600 pesso-
as e modernos estúdios de audiovi-
sual — onde são realizadas aulas ao
vivo dos cursos EAD em parceria
com instituições de renome, como
a USP/Esalq, entre outros impor-
tantes parceiros educacionais.

A iniciativa prevê uma alian-
ça estratégica na geração de pro-
dutos, processos e serviços inova-
dores; os interessados podem fa-
zer contato em horário comercial
pelo telefone (19)3412-1110 ou pelo
e-mail gvicente@ipt.br. O escritó-
rio de negócios do núcleo do Ins-
tituto de Pesquisa Tecnológicas
(IPT), vinculado ao Governo do
Estado, está atendendo oficial-
mente no município desde o últi-
mo dia 01º/04, no campus da Fun-
dação Municipal de Ensino de Pi-
racicaba (Fumep). A iniciativa pre-
vê uma aliança estratégica na ge-
ração de produtos, processos e ser-
viços inovadores, além da transfe-
rência e da difusão de tecnologia.

A negociação para a vinda
do IPT se desenvolveu nos últi-
mos dois anos, intermediada
pelo prefeito Luciano Almeida e
deve trazer um grande impacto
para o ecossistema de inovação
e pesquisa da Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP).

O representante do IPT em
Piracicaba, o engenheiro Gabriel
Vicente, disse que está à disposi-
ção para ajudar as empresas e
indústrias locais nos seus desa-
fios que necessitem de soluções
tecnológicas para suas deman-

O engenheiro Gabriel Vicente já está atendendo em horário comercial

Divulgação

das nas áreas de biomassa, agrí-
cola, energia e novos combustí-
veis. Os interessados podem fa-
zer contato em horário comerci-
al pelo telefone (19) 3412-1110 ou
pelo e-mail gvicente@ipt.br .

“Podemos atender outras
demandas que necessitem de
projetos especiais nas áreas de
metalurgia, corrosão e fundição,
entre outras. Nestes casos, faze-
mos uma triagem e encaminha-
mos os interessados diretamen-
te para a nossa sede em São Pau-
lo. O IPT tem programas de
atendimento que beneficiam em-
presas de pequeno, médio e gran-
de porte”, comentou Vicente.

O engenheiro esclareceu que o
IPT não atua na área de financia-
mento de projetos, embora traba-
lhe com várias linhas de fomento
aprovadas pelos Governos Federal,
Estadual e Municipal, que podem
custear geralmente de 30% até 90%
do valor dos projetos apresentados.

Além dos serviços de consul-
toria, o contrato celebrado entre o
IPT e a Fumep pelo período de 15
anos, também prevê a elaboração
de cursos de curta duração, pós-
graduação e extensão universitá-
ria, voltados sempre ao segmento
da inovação. Segundo Vicente, as

negociações estão avançadas para
que o IPT comece a ministrar este
conteúdo em Piracicaba por meio
da Fumep até o final de 2024.

O Instituto de Pesquisas Tec-
nológicas (IPT) - é vinculado à
Secretaria de Ciência, Tecnologia
e Inovação do Estado de São
Paulo. Um dos maiores institu-
tos de pesquisas do Brasil, conta
com laboratórios capacitados e
equipe de pesquisadores e técni-

cos atuando basicamente em
quatro grandes áreas – inova-
ção, pesquisa e desenvolvimen-
to; serviços tecnológicos; desen-
volvimento e apoio metrológico
e informação e educação em tec-
nologia. Atento às necessidades
dos setores público e privado,
provê soluções e serviços tecno-
lógicos que visam aumentar a
competitividade das empresas e
promover a qualidade de vida.

LLLLLIMPEZAIMPEZAIMPEZAIMPEZAIMPEZA

Vereador solicita a varrição da
rua Benedito Glicério Teixeira

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indicação
2225/2024, que solicita varrição de
toda a extensão da rua Benedito
Glicério Teixeira, no bairro Piraci-
camirim. A justificativa do verea-
dor é baseada nas reclamações dos
moradores, que relataram uma
grande quantidade de sujeira na
via. A manutenção regular da lim-

peza é necessária para garantir um
ambiente mais saudável e agradá-
vel para a comunidade local. “Os
moradores da rua Benedito Glicé-
rio Teixeira me procuraram preo-
cupados com a quantidade de su-
jeira acumulada. A varrição regu-
lar é essencial para manter a lim-
peza e o bem-estar da nossa comu-
nidade”, afirma Pedro Kawai.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Encontro destaca as mulheres na ciência e na tecnologia
Com o objetivo de destacar

as conquistas, desafios e as opor-
tunidades enfrentadas pelas mu-
lheres, será realizado o Encontro
de Mulheres na Ciência e Tecno-
logia amanhã (5), das 8h30 às
12h20, no Núcleo do Parque Tec-
nológico de Piracicaba. São 150
vagas e as inscrições são gratuitas.

O evento é realizado pelo Ar-

ranjo produtivo Local do Álcool
(Apla) e Sebrae-SP, por meio das
iniciativas Sebrae Delas e Sebrae for
Startups, além de parceiros locais.
De acordo com a analista de negó-
cios do Sebrae-SP Débora Rodrigues,
o Encontro vai promover o diálogo
e a valorização do papel fundamen-
tal das mulheres nesses campos tão
dinâmicos e essenciais. “Queremos

discutir os desafios enfrentados pe-
las mulheres, mas também ressal-
tar e celebrar cases de sucesso. Será
um momento de debate, inspiração
e networking”, afirma Débora.

A programação conta com um
painel sobre o protagonismo das
mulheres cientistas e inovadoras
na trilha do empreendedorismo,
palestra sobre a jornada da inova-

ção empreendedora dentro do ESG
e um segundo painel sobre as me-
didas de estímulo para o desenvol-
vimento inovador feminino.

O Núcleo do Parque Tecno-
lógico está localizado na Rua Ce-
zira Giovanoni Moretti, 600. As
inscrições podem ser feitas no
Link. Outras informações pelo
telefone (19) 3412-1070 (ramal 2).

Os valores das tarifas de pe-
dágio em todas as praças da Eixo
SP Concessionária de Rodovias se-
rão atualizados a partir da 0h des-
ta terça-feira (4). O reajuste será
de 3,69%, que foi o índice medido
pelo IPCA (Índice de Preços ao Con-
sumidor Amplo) nos últimos 12
meses. O reajuste anual está pre-
visto no contrato de concessão. A
atualização dos valores foi homo-
logada pela Artesp (Agência Re-
guladora de Transportes do Esta-
do de São Paulo) e publicada no
Diário Oficial em 27 de maio.

Desconto progressivo - Os
motoristas de veículos de passeio
(categoria 1) que utilizam o siste-
ma de cobrança automática e vi-
ajam pelas 12 rodovias sob ges-
tão da Eixo SP têm descontos
progressivos nas tarifas de acor-
do com a quantidade de vezes que
passam pelas praças de pedágio.
O DUF (Desconto de Usuário
Frequente) está integrado às ope-

radoras do sistema eletrônico de
pagamento de pedágio. O descon-
to para veículos de passeio come-
ça a contar a partir da segunda
passagem realizada na mesma
praça de pedágio, no mesmo sen-
tido de fluxo e dentro de um mes-
mo mês calendário. Quanto mai-
or o número de vezes que o usuá-
rio passa pela praça de pedágio
dentro do mesmo mês, maior é o
desconto. A redução no valor da
tarifa pode chegar a até 90%.

Benefício nas pistas automáti-
cas - Há desconto também aos usu-
ários de qualquer categoria de veí-
culo que utilizam as pistas de co-
branças automáticas. Neste caso,
a redução é de 5% no valor da tari-
fa para todos os tipos de veículos
que utilizam tags. Para os veículos
de passeio com tag, o benefício de
5% é válido na primeira passagem
no mês calendário. A partir da se-
gunda passagem, ocorre a inclu-
são automática no sistema DUF.

Divulgação

Valores dos pedágios serão atualizados a partir desta terça-feira (4)
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Tarifas em rodovias
terão reajuste de 3,69%
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Parecer favorável às contas
municipais de 2020 é
debatido pela Câmara
Para representantes da administração 2016-2020, apontamentos do TCE foram sanados
e expectativa é que Casa siga entendimento do Tribunal, favorável à aprovação das contas

Representantes da gestão mu-
nicipal do período 2016-2020, em
audiência pública realizada na tar-
de desta segunda-feira (3), na Câ-
mara Municipal de Piracicaba, dis-
seram acreditar que o Legislativo -
quando da apreciação em plenário
das contas municipais referentes ao
exercício financeiro de 2020 - siga
o entendimento trazido no parecer
prévio do Tribunal de Contas de
Estado de São Paulo (TCE-SP), ou
seja, vote favoravelmente à apro-
vação das contas do período.

A audiência aconteceu no
Plenário “Francisco Antonio Co-
elho”, e foi convocada pela Comis-
são de Finanças e Orçamento da
Câmara, presidida pelo vereador
André Bandeira (PSDB) e que
conta a participação dos verea-
dores Gilmar Rotta (PDT) e Pau-
lo Campos (Podemos) como rela-
tor e membro, respectivamente.

APONTAMENTOS  - De
acordo com o ex-secretário mu-
nicipal de Finanças, José Ademir
Leite, o parecer do TCE - SP apon-
ta que, já descontados os repas-
ses a órgãos municipais e entes
da Administração Indireta, Pira-
cicaba encerrou a execução orça-
mentária do ano de 2020 com
superávit de R$ 88.024.191,77.

O parecer, segue o ex-secretá-
rio, também aponta que não foram
contraídas obrigações financeiras
em desacordo com a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal e que os de-
mais limites por ela estabelecidos
foram cumpridos pelo Município.

Ainda segundo José Ademir
Leite, em relatórios preliminares, o
Tribunal chegou a sinalizar irregu-
laridades na ausência de um Con-
trolador Interno concursado na
Prefeitura, divergências entre re-
latórios apresentados pela Admi-
nistração e dados do TCE referen-
tes às dívidas de curto e longo pra-

zo e, também, que aplicação de re-
cursos na Educação foi de 0,10% a
menos do que os 25% dos impostos
arrecadados pelo município, confor-
me prevê a Constituição Federal.

No entanto, traz o ex-secretá-
rio, os apontamentos iniciais foram
reconsiderados em análise técnica
posterior do Tribunal, que aceitou
as respostas da Prefeitura de que o
Controle Interno foi efetivado - ain-
da que sem servidor efetivo desig-
nado para tal -, que a divergência
nos relatórios deveu-se à inscrição
de dados contábeis distintos do
passivo circulante e passivo finan-
ceiro, e que a aplicação de 24,90%
na Educação deve ser relevada por
força da Emenda Constitucional
119/2022, aprovada em meio à
pandemia da Covid-19, que permi-
tiu a aplicação do percentual res-
tante em exercícios futuros.

“Esse ano, por conta da Co-
vid, não houve a exigência dos
25%, embora a gente, em tese, te-
nha atingido o percentual, confor-
me demostrado”, falou José Ade-
mir Leite, que trouxe que foram
empenhados 25,08% dos recursos
arrecadados com impostos e que,
no entanto, houve uma glosa de
0,18% por parte do Tribunal.

PRECATÓRIOS - Outro
apontamento do TCE - SP - feito
em análise preliminar e mantido em
nova avaliação - foi em relação à
insuficiência no depósito de R$
767.163,75 em precatórios, que são
valores devidos pelo Poder Público
por decisões judiciais, por exemplo.

Esse apontamento, em pri-
meiro momento, ensejou parecer
recomendando a não aprovação
das contas. A decisão, no entan-
to, foi reformada em sede de Re-
exame do Tribunal Pleno do Tri-
bunal de Contas do Estado de
São Paulo após pleito da Procu-
radoria Municipal e do atual e

do antigo escritórios de advoca-
cia contratados pela Prefeitura.

“Ficou demonstrado que a
municipalidade já havia pago, além
do necessário, R$ 13.059.289,72 em
2020. [O valor] era superior e sufi-
ciente para aquele exercício, pois
estávamos incluídos na Emenda
Constitucional 99/2017, que previa
que o saldo dos precatórios pudes-
se ser quitado até 2024. O saldo
[total] do período era de R$
22.418.793,32 e, assim, poderia
ser quitado em quatro prestações.
Naquele exercício já haviam sido
pagos mais de 13 milhões”, expli-
cou o ex-titular da Finanças.

REEXAME -  De acordo
com o ex-Procurador-Geral do
Município, Milton Sérgio Bissoli,
o apontamento relativo à insufi-
ciência dos valores depositados a
título de precatórios foi à Reexa-
me por não ter havido apresenta-
ção de recurso ordinário dentro
do prazo estabelecido, por uma
falha de comunicação quando da
troca dos escritórios de advoca-
cia contratados pela Prefeitura.

“O Tribunal entendeu, clara-
mente, que se tivesse sido à época
apresentado o Recurso Ordinário,
não teríamos chegado a esse pata-
mar do Reexame. Isso aconteceu
pelo seguinte: foi numa transição,
na mudança dos escritórios, [da
entrada do atual] e da saída, à
época, do que havia sido contra-
tado por nós na administração
passada. Ficou esse hiato”, disse.

“O Tribunal partiu do princí-
pio que o e-mail que era relativo ao
Município chegaria às mãos do [ex-
prefeito] Barjas Negri. Depois, fo-
mos corrigindo tudo isso no decor-
rer do tempo e, hoje, temos um e-
mail próprio, registrado, que che-
ga em nossas mãos para apresen-
tarmos as devidas defesas”,
acrescentou o ex-Procurador.

“Em que pese em algum mo-
mento o Tribunal levantou dú-
vidas acerca da regularidade in-
tegral das contas de 2020, cons-
tatamos que, depois de receber
as devidas explicações comple-
mentares por meio do pedido de
Reexame - que é uma peça nor-
mal do procedimento do contro-
le e tomada de contas -, depois
de se debruçar sobre os detalhes
das contas, o Tribunal Pleno re-
conheceu a regularidade da exe-
cução orçamentária da gestão
municipal de 2020. Isso é um
ponto relevante para que essa
Casa, ao avaliar as contas de
2020, leve em consideração”, fa-
lou o advogado Eduardo Steva-
nato de Souza, representante do
atual escritório de advocacia
contratado pela Prefeitura.

“O Tribunal decidiu por dar
parecer favorável às contas de
2020. Isso é importante e dá segu-
rança maior para a análise desta
Comissão de Finanças nos próxi-
mos dias e, praticamente, seguir,
sim, a orientação do Tribunal de
Contas pelo parecer favorável”,
disse o relator Gilmar Rotta.

“Não se pode esquecer - o dou-
tor Eduardo [Stevanato de Sou-
za] citou muito bem, assim como
o doutor [Milton Sérgio] Bissoli e
o ex-secretário José Ademir Leite
-, que o ano de 2020 foi um ano
fatídico, um ano de pandemia em
que a humanidade vivenciou uma
situação sem precedentes. Tive-
mos, ainda assim, uma condução
do exercício orçamentário e finan-
ceiro exemplar, aplicando recur-
sos na Educação e na Saúde e
fazendo investimentos na cida-
de”, ponderou André Bandeira.

O parecer e os apontamentos
da Comissão de Finanças e Orça-
mento serão, em breve, encaminha-
dos para apreciação em plenário.

O conselheiro do Conselho
Científico Agro Sustentável
(CCAS), José Luiz Tejon Megido,
é um dos embaixadores do II En-
contro Nacional de Mudanças
Climáticas para o Setor de Ener-
gia e Agronegócio (II Emsea), que
acontecerá no dia 25 de julho no
Parque de Inovação Tecnológica
de São José dos Campos (SP).
Tejon é considerado uma das
maiores autoridades nas áreas
da gestão de vendas, marketing
em agronegócio, liderança, mo-
tivação e superação humana e é
reconhecido por sua atuação em
sustentabilidade dentro do
agronegócio. Ele destaca a rele-
vância do evento no cenário na-
cional: “É o maior evento no Bra-
sil para o ramo. Hoje, os dois
maiores riscos do mundo, segun-
do o estudo do Global Report,
são: primeiro, a má informação,
a informação falsa, a desinfor-
mação; e, segundo maior risco,
a mudança climática. E quando
misturamos os dois, a informa-
ção falsa, a desinformação com
o tema da mudança climática,
nós temos a pior pororoca de
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Membro do CCAS é um dos embaixadores do II Emsea
Divulgação

José Luiz Tejon,
membro do CCAS

riscos que poderíamos imaginar
no mundo. Esse tema será tra-
tado neste evento único, por isso
a sua grande importância”.

As mudanças climáticas pre-
ocupam globalmente pelo impacto
nos ecossistemas e na qualidade
de vida futura. Elas causam even-
tos extremos, como tempestades e
secas, afetando setores diversos,
da agricultura à economia. Adap-
tar-se é crucial para a resiliência
comunitária e a sustentabilidade.
O II EMSEA visa unir energia e
agronegócio para discutir estraté-
gias inovadoras e políticas susten-
táveis, alinhadas aos Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável
(ODS). No evento, será apresen-
tado o primeiro relatório do Co-
mité do Clima, criado no I EM-
SEA, destacando resultados, com-
promissos e a concessão do selo
de empresa protetora do Clima.

Comprometido com a sus-
tentabilidade, o evento terá suas
emissões de carbono monitoradas
e compensadas em parceria com
a Moss e a COMERC Energia, re-
plicando o sucesso do primeiro en-
contro. O foco é minimizar o im-

pacto ambiental, reduzir resídu-
os poluentes e promover a cons-
cientização sobre práticas susten-
táveis. O setor de energia é fun-
damental na redução das emis-
sões de gases de efeito estufa, com
o Brasil se destacando na promo-
ção de fontes limpas e renová-
veis, impulsionando a transição
energética e adotando tecnolo-
gias como o Hidrogênio Verde.

O agronegócio, por sua vez,
enfrenta desafios climáticos que
afetam cultivos, disponibilidade
de água e saúde dos solos. A ado-
ção de tecnologias inovadoras,
práticas sustentáveis e políticas
adaptativas é essencial para forta-
lecer a resiliência do setor e contri-
buir para a redução das emissões,
visando um futuro sustentável.

O evento, assim como o
CCAS, tem a proposta de levar in-
formação de qualidade e credibi-
lidade para as pessoas, conscien-
tizando e mobilizando a socieda-
de para ações concretas em prol
da sustentabilidade. O CCAS re-
úne profissionais de diversas áre-
as que se destacam por suas ati-
vidades técnico-científicas e que

visam comprovar a sustentabili-
dade das atividades agrícolas
através de verdades científicas.

O II EMSEA promete ser um
evento transformador, fomen-
tando a conscientização e a ação
coletiva para enfrentar os desafi-
os das mudanças climáticas e
promover um futuro mais sus-
tentável para o Brasil e o mundo.
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Esperança para idosos
contra a bronquiolite

A bronquiolite, tradicional-
mente associada a crianças, está
ganhando destaque crescente
como um problema significativo
entre a população idosa. Estudos
recentes têm mostrado que o Ví-
rus Sincicial Respiratório (VSR),
principal causador da bronquioli-
te, representa uma ameaça consi-
derável à saúde de adultos mais
velhos, especialmente aqueles com
condições preexistentes como do-
enças cardíacas ou pulmonares.

De acordo com um estudo
publicado no Journal of Infectious
Diseases, a taxa de hospitalização
por infecções causadas pelo VSR
em idosos é comparável à da gripe,
ressaltando a gravidade da situa-
ção. “A bronquiolite em idosos pode
ser tão severa quanto em crianças,
com risco aumentado de complica-
ções graves, incluindo pneumonia
e insuficiência respiratória”, afir-
mou Paulo Falanghe, médico e di-
retor clínico da CdVac Vacinas.

Em resposta a essa crescente
preocupação, uma nova vacina
contra o VSR foi desenvolvida e
está em fase de implementação para
a população idosa. A vacina, que
passou por rigorosos testes clíni-
cos, mostrou uma eficácia promis-
sora na prevenção de infecções gra-
ves causadas pelo VSR. “A intro-
dução da vacina contra o VSR para
idosos representa um marco na me-
dicina preventiva. Estudos demons-
traram que a vacina pode reduzir
significativamente as hospitaliza-
ções e complicações associadas ao
VSR em idosos”, acrescentou.

Além de sua eficácia, a vacina
foi bem tolerada pelos participan-
tes dos estudos, com efeitos colate-
rais mínimos. Isso é especialmente
importante para a população ido-
sa, que muitas vezes tem múltiplas

Divulgação

Paulo Falanghe, médico e
diretor clínico da CdVac Vacinas

condições de saúde que podem
complicar a administração de no-
vas vacinas. “Estamos otimistas de
que a vacina não só melhorará a
qualidade de vida dos idosos, mas
também aliviará a pressão sobre os
sistemas de saúde durante os sur-
tos de VSR”, conclui o especialista.

A recomendação atual é que
todos os adultos com 60 anos ou
mais considerem a vacinação, es-
pecialmente aqueles com doenças
crônicas ou imunocomprometi-
dos. A CdVac Vacinas disponibi-
liza a vacina em suas unidades,
garantindo que a população ido-
sa tenha acesso rápido e eficiente
à nova proteção contra o VSR.

Com a temporada de VSR se
aproximando, a conscientização so-
bre a gravidade da bronquiolite em
idosos e a importância da vacinação
é fundamental. A nova vacina con-
tra o VSR surge como uma esperan-
ça bem-vinda para muitos, prome-
tendo reduzir a carga dessa doença
respiratória perigosa e melhorar a
saúde pública de maneira geral.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

Os padres Andrés Alejan-
dro Furlán e Maciel José da Sil-
va receberão da Câmara o “Tí-
tulo de Cidadão Piracicabano”,
em reunião solene nesta terça-
feira (4), às 19h30, no Salão
Nobre Helly de Campos Melges.
A homenagem é de autoria do
vereador Thiago Ribeiro (PRD).

Conforme o projeto de decreto
legislativo 1/2024, o padre Andrés

Alejandro Furlan nasceu em Men-
donza, região argentina de Cuyo, e
atualmente administra a Paróquia
São Paulo Apóstolo, que inclui as
capelas: São José Operário (Primei-
ro de Maio); Sagrado Coração de
Jesus (Serra Verde); Nossa Senhora
do Rosário de Pompéia (Nova Pom-
péia); São Sebastião (Sol Nascente) e
São Lázaro (Jardim Ipanema).

Já o projeto decreto legislati-
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Padres receberão o ‘Título de Cidadão Piracicabano’
vo 2/2024 destaca o histórico do
padre Maciel José da Silva, nas-
cido em Cavaleiro, no município
de Jaboatão dos Guararapes, re-
gião metropolitana de Recife. Sa-
cerdote ordenado em 2007, atuou
como superior do Lar São Luiz
Orione, reitor no Seminário Me-
nor São Tarcísio e vigário na Ar-
quidiocese de Vitória, no Espírito
Santo. Desde 2022 em Piracicaba,

trabalha como colaborador do
padre Andrés Alejandro Furlán,
na paróquia São Paulo Apóstolo.

A solenidade para entrega
das honrarias é aberta ao público
e será transmitida ao vivo pela
TV Câmara, nos canais 11.3 UHF,
4 da Net/Claro e 9 da Vivo. O
evento também contará com
transmissão simultânea pelo
YouTube e Facebook da Câmara.
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Roda de conversa sobre o clima
integra atividades da Simapira

Uma roda de conversa com
alunos do terceiro ano do Ensino
Médio da Escola Estadual Comen-
dador Luciano Guidotti, no bair-
ro Jupiá, nesta segunda-feira (3),
foi uma das atividades do crono-
grama da Simapira (Semanas In-
tegradas do Meio Ambiente de
Piracicaba), em comemoração ao
Dia do Meio Ambiente, em 5 de
junho. Os alunos discutiram a
questão das mudanças climáticas
com os integrantes do Mandato
Coletivo A Cidade é Sua, da vere-
adora Sílvia Morales (PV).

Ao lado do assessor João Scar-
pa, a parlamentar conversou com
os alunos sobre o funcionamento
do Poder Legislativo e a atuação
da Comissão de Meio Ambiente, da
qual Sílvia Morales é presidente.
Eles comentaram ainda sobre os
eventos extremos, que são resul-
tados da interferência humana
no meio ambiente, como as inun-
dações no Rio Grande do Sul.

Cidades mais justas, susten-
táveis e democráticas, foi o tema
que Sílvia Morales defendeu ao
abordar as políticas públicas que
são necessárias para mitigar os efei-
tos dos problemas ambientais. A
abordagem foi incrementada pelo
comentário da aluna Ana Júlia
Milani, de 17 anos, que questionou
sobre a relação entre as políticas
públicas e a desigualdade social.

Ao explanar especificamente
sobre o clima, o assessor Ayri Ran-
do falou sobre a atuação do Comcli-
ma (Comissão Municipal de Mu-
danças Climáticas de Piracicaba),
que auxilia o município no aponta-
mento de políticas sobre o clima.
Os adolescentes foram levados a
elencar as definições de mudan-
ças climáticas, causadas pelo des-
matamento e queima de combus-
tíveis, por exemplo, e também so-
bre os impactos na vida cotidia-
na, como as ondas de calor, es-
cassez hídrica e eventos extremos.

O assessor apresentou dados
aos estudantes, como a elevação
da temperatura do planeta em 1,1
grau entre 1850 e 2020 e o desafio
global de fazer com que essa ele-

vação não chegue a 1,5 grau até
2100, o que configuraria uma in-
terferência perigosa no clima.

INJUSTIÇA CLIMÁTICA
– Nesse contexto, Ayri Rando ex-
plicou sobre o conceito de injusti-
ça climática, em que os que me-
nos contribuem para os efeitos cli-
máticos são os que mais sofrem
com eles. “A juventude é parte
disso. Vocês, jovens, não têm res-
ponsabilidade sobre esse proble-
ma. Mas vão sentir os efeitos
dele”, afirmou. E os levou a refle-
tir sobre como podem influenciar
na definição de políticas públicas
em benefício do meio ambiente.

O palestrante destacou os 12
eventos extremos que ocorreram
no Brasil no ano passado, como
ondas de calor, chuvas, inunda-
ções, secas, ciclones e tempestades,
dentre eles dois que não tinham
precedentes, como a seca na Ama-
zônia e o ciclone extratropical no
Rio Grande do Sul. E procurou
demonstrar que o problema é pró-
ximo de todos, como em Piracica-
ba, que também registrou ondas
de calor, desabastecimento de
água e alagamentos recentes.

Sílvia Morales lembrou que,
quando se falava na questão am-
biental no passado, os efeitos pa-
reciam distantes, mas agora atin-
gem a todos de maneira concreta
e muito próxima. “A juventude
ainda tem tempo de refletir sobre
a questão ambiental e sobre os
efeitos disso tudo”, afirmou.

Para o diretor da escola, Mar-
celo Martins Rezende, é fundamen-
tal abordar esse tema com os alu-
nos. “É importante esse trabalho
para instigar a juventude a essa re-
flexão porque os jovens vão sofrer
ainda mais esses impactos”, colocou.
“Que esse trabalho possa fazer ger-
minar nos jovens essa preocupa-
ção com a questão ambiental”.

As atividades da Semapira se-
guem ao longo de todo o mês de
junho. O Mandato Coletivo deve
retornar à Escola Estadual Co-
mendador Luciano Guidotti na
próxima semana para abordar o
tema com outra turma de alunos.

Guilherme Leite

Atividade na escola integra a programação da Simapira

SSSSSANTANTANTANTANTANAANAANAANAANA/S/S/S/S/SANTANTANTANTANTAAAAA O O O O OLÍMPIALÍMPIALÍMPIALÍMPIALÍMPIA

Construção de escola
é pautada em reunião
Vereador Anilton Rissato participou de reunião na secretaria de
Governo, com servidores e comunidade para discutir o projeto

Na última segunda-feira (27),
o vereador Anilton Rissato (PP) se
reuniu com a secretária de gover-
no Tássia Espego, a engenheira da
secretaria de Obras, Cleidelice Bor-
ges, a vereadora Rai de Almeida
(PT), e algumas moradoras dos
bairros Santana e Santa Olímpia
para discutir a construção da es-
cola municipal na região. A pau-
ta da reunião foi a urgência da
construção da escola, uma vez
que o município faz uso de salas
de aula da “Escola Estadual Sa-
muel de Castro Neves” para aten-
der os alunos do ensino infantil.

O vereador Anilton destacou
que “essa demanda já se estende
há mais de dez anos e os pais con-
tinuam enfrentando as mesmas
dificuldades, tanto para encon-
trar vagas para seus filhos como
também com a pouca estrutura
oferecida atualmente”, disse.

Durante o encontro, a enge-
nheira Cleidelice explicou sobre o
projeto da construção da escola, e
informou que já foi elaborado e que
o mesmo está em fase final de aná-
lise pelos engenheiros da Semozel

(secretaria municipal de Obras e
Zeladoria). Após essa etapa, será
aberto o processo licitatório para
a contratação da empresa res-
ponsável pela execução da obra.

As moradoras dos bairros
Santana e Santa Olímpia mos-
traram-se bastante preocupa-

A pauta da reunião foi a urgência da construção da escola

Assessoria Parlamentar

das, mas, em contrapartida, sa-
tisfeitas com o fato do atual
governo municipal estar dan-
do andamento no projeto.

“Com a construção da escola
municipal, os moradores dos bair-
ros Santana e Santa Olímpia te-
rão mais facilidade no acesso à

educação para seus filhos, con-
tribuindo assim para o desenvol-
vimento educacional e social da re-
gião. A expectativa é de que em bre-
ve as crianças dessas comunida-
des possam desfrutar de um ambi-
ente escolar adequado e de quali-
dade”, considera o parlamentar.

DDDDDIAIAIAIAIA     DOSDOSDOSDOSDOS N N N N NAMORADOSAMORADOSAMORADOSAMORADOSAMORADOS

Rede de Supermercados Pague Menos faz Festival
Divulgação

O mês de junho chega e com
ela a data mais apaixonante: o
Dia dos Namorados! São mui-
tas letras românticas de músi-
cas, trocas de presentes, flores,
chocolates, declarações de amor,
vinhos e jantares para celebrar o
amor. Pensando em proporcio-
nar experiências memoráveis
para seus clientes, a Rede de Su-
permercados Pague Menos reali-
za, até dia 12 de junho, o Festival
dos Namorados, oferecendo itens
especiais a preços imbatíveis.

Opções não vão faltar nas
36 lojas físicas do Supermerca-
dos Pague Menos para presen-
tear seu grande amor. Vinhos,
espumantes, flores, bombons e
entre outros itens estarão dis-
poníveis para os casais de na-
morados, noivos e esposos es-
colherem na hora de presente-
ar. “Também teremos produtos
para preparos de refeições so-
fisticadas.  Assim, a celebração
fica mais intimista e proporciona
um momento único e especial”, diz
Fabio Cecon, gerente de Marke-
ting e Comunicação da Rede de
Supermercados Pague Menos.

O Dia dos Namorados é um
período significativo para ven-
das e, portanto, é preciso ter um
o sortimento para que os Clien-
tes tenham opções na hora de es-
colher. “ Em celebrações como

essa, as vendas aumentam e
muito em nosso país. É uma data
comercial importante, junto a
Natal, Black Friday, Dia das Mães
e Páscoa. Por isso, temos que pro-
porcionar experiências agradá-
veis, com as gôndolas abasteci-

HISTÓRIA

Sobre a Rede de Supermercados Pague Menos
Inaugurada em 1989, a

Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 40
maiores empresas super-
mercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associa-
ção Brasileira de Supermer-
cados (ABRAS). Atualmente,
possui 33 lojas em funciona-
mento nas cidades de Ameri-
cana, Araras, Artur Nogueira,

Boituva, Campinas, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Itu, Limeira,
Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa
Bárbara d’Oeste, Salto, São
João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A
empresa possui um Comple-
xo Administrativo, Logístico e
Entreposto de Carnes em San-
ta Bárbara d’Oeste, com 200

mil m². Com mais de sete mil
colaboradores, segue em
constante expansão. A fórmu-
la do bom atendimento, soma-
da aos produtos de qualida-
de e aos preços imbatíveis, faz
da varejista sinônimo de qua-
lidade, economia, comodida-
de, competência e variedade. 
Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!

das e com variedades na hora de
presentear”, finaliza Fabio Cecon.

O Festival dos Namorados da
Rede de Supermercados Pague
Menos acontece de 3 a 12 de junho,
nas 36 lojas físicas, localizadas em
20 cidades do interior de São Pau-

lo. Serão vários produtos com des-
contos especiais durante o período
da ação.  O endereço e horário de
funcionamento de cada uma das
lojas físicas podem ser consulta-
dos no site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s A terceira edição do roteiro

noturno Saudade e suas Vozes em
2024 acontece na próxima sexta-
feira (7), às 19h30, no Cemitério da
Saudade. O passeio é gratuito e os
participantes poderão conhecer len-
das urbanas e histórias de perso-
nalidades de Piracicaba. Os inte-
ressados podem fazer a inscrição a
partir das 19h30 de ontem (3) pelo
link na internet: https://
doity.com.br/piracicaba-saudade-
e-suas-vozes. Ao todo, serão aber-
tas 100 vagas para o passeio.

A realização é da Prefeitura de
Piracicaba, por meio do Departa-
mento de Turismo, vinculado à
Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo). Realizado no
município desde 2022, o projeto já
teve a participação de quase 2.000
pessoas que tiveram a oportunida-
de de conhecer as histórias e cau-
sos de personalidades da cidade.

Implantado em janeiro de
1860, o Cemitério da Saudade abri-
ga túmulos de Prudente de Mora-
es, primeiro presidente civil do
Brasil, do padre Galvão Paes de
Barros, cujo túmulo está inserido
na lenda de que, ao ser conduzido
para o enterro no cemitério, teria
caído no lugar onde está até hoje,
porque quando o caixão caiu não
houve força humana capaz de er-
guê-lo para deslocar a outro local.

No Saudade também estão sepul-
tados o pintor Almeida Júnior e o
maestro Erotídes de Campos, en-
tre outros nomes. As lendas tam-
bém estão disponíveis no canal do
projeto no YouTube (www.youtube.
com/c/OQUETEASSOMBRA).

A condução do passeio é feita
pelo grupo criativo O que Te As-
sombra, idealizador do projeto. O
compositor e contador de histórias
Thiago Souza será o responsável
por revelar as lendas aos partici-
pantes da caminhada. Além dele,
complementam as informações os
historiadores Paulo Renato Tot
Pinto e Maurício Beraldo, auto-
res do livro Somos Todos Iguais,
lançado em 2022, que compila
dados e faz um resgate histórico
sobre o Cemitério da Saudade.

SERVIÇO
Roteiro noturno gratuito Sau-
dade e Suas Vozes. Dia 07/06,
às 19h30, no Cemitério da
Saudade (avenida Piracicami-
rim, 2201, Vila Monteiro). Du-
rante o passeio, os participan-
tes conhecem as lendas urba-
nas e histórias de personali-
dades locais. As inscrições ini-
ciam hoje, segunda-feira, 03/
06, às 19h30, pelo site: https://
doity.com.br/piracicaba-sauda-
de-e-suas-vozes. Serão dispo-
nibilizadas 100 vagas. Mais in-
formações: (19) 3403-1356.

SSSSSAUDADEAUDADEAUDADEAUDADEAUDADE     EEEEE     SUASSUASSUASSUASSUAS V V V V VOZESOZESOZESOZESOZES

Inscrições abertas para
nova edição do roteiro

Na tarde do último dia 29, a
Casa da Vovó Nice realizou sua
festa mensal, que desta vez teve
um formato especial devido à au-
sência de aniversariantes. Bian-
ca, responsável pela organização
do evento, conduziu uma roda
de conversa acompanhada de
música e um banho de sol.

A atividade ao ar livre foi
bem recebida pelos idosos,
uma vez que o sol estava ame-
no, proporcionando um ambi-
ente agradável para a sociali-
zação. Durante a roda de con-
versa, os participantes compar-
tilharam histórias, o que incen-
tivou não apenas o vínculo afe-
tivo entre eles, mas também a
memória, a cognição e a dicção.

“Essas atividades são funda-
mentais para manter os idosos
engajados e ativos, promovendo
uma série de benefícios cogniti-
vos e emocionais”, explicou Bian-
ca. “Ver a alegria e a interação
entre eles é gratificante e demons-

RRRRRESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIAL

Festa na Vovó Nice promove integração

tra o impacto positivo que essas
iniciativas têm em suas vidas.”

Bianca foi elogiada por seu tra-
balho e dedicação, sendo reconhe-
cida por fazer uma diferença signi-

ficativa na vida dos residentes da
Casa da Vovó Nice. “As atividades
organizadas por ela continuam a
ser uma parte essencial do bem-es-
tar dos idosos, proporcionando

momentos de felicidade e intera-
ção social que são altamente valo-
rizados por todos”, destaca Pau-
lo Soares, diretor e fundador do
residencial Casa da Vovó Nice.

Atividade incentiva vínculos e estimula memória e cognição

Divulgação
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Bebel e professores
propõem que Taquaral
seja de utilidade pública
Medida visa dar prazo de até cinco anos para que governo instalar universidade federalIIIIINFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURA

Semozel inicia as obras de
drenagem no Bairro Alto

Uma comitiva de Piracicaba,
formada pela deputada estadual
Professora Bebel (PT) e pelos pro-
fessores Valdemar Sguissardi e
Dorgival Henrique, esteve no Mi-
nistério da Educação, no último dia
28, quando propôs, através de do-
cumento protocolado, que o gover-
no federal decrete de utilidade pú-
blica o Campus Taquaral da Uni-
mep, que foi desativado pela igreja
metodista no ano passado e instale
no local uma universidade federal.

Os relatos desta audiência,
agendada pelo deputado federal
Vicente de Paulo, o Vicentinho (PT),
foram apresentados na tarde de
ontem (3) pela própria deputada
Bebel, que esteve acompanhada do
professor Valdemar Sguissardi e
do presidente do PT, Mário Paixão,
em entrevista coletiva à imprensa,
no New Life, quando se mostraram
bastante animados com a possibi-
lidade da instalação de uma uni-
versidade federal na cidade, uma
vez que o MEC se comprometeu a
estudar a viabilidade desta propos-
ta, que inclusive já tem precedente
no Decreto Federal 9.448, de 23 de
julho de 2018, quando a ministra
Carmem Lúcia assumiu a presidên-
cia da República temporariamente.

Na audiência no Ministério
da Educação, a comitiva piraci-
cabana, que foi recebida pela se-
cretária executiva, Izolda Cela, re-
presentando o ministro da Edu-
cação, Camilo Santana, ausente
por motivos de saúde, destacou
que atualmente a Rede Metodis-

ta deve ao governo federal cerca
de R$ 500 milhões, e que após o
Campus Taquaral ser decretado de
utilidade pública, o governo teria
cinco anos para fazer o acerto das
contas, uma vez que está orçado
em cerca de R$ 150 milhões. “Isso
evitaria que o Campus Taquaral
viesse a ser vendido”, destacaram
Bebel e o professor Waldemar.

De acordo com a deputada
Professora Bebel, a sugestão de que
o governo federal decrete de utili-
dade pública o Campus Taquaral
e, assim, tenha pelo menos cinco
anos para instalar a universidade
federal na cidade, é um dos cami-
nhos para que isso se concretize,
mas diz que o governo do presi-
dente Lula, com quem deverá ter
audiência em breve para discutir
exclusivamente este assunto, pode-
rá encontrar outra alternativa, in-
clusive recursos do PAC para a área
da educação. Na audiência foi res-
saltada a excelente estrutura do
Campus e a preocupação  com sua
deterioração do Campus Taquaral,
uma vez que se encontra parado,
bem como elencaram os benefícios
que o projeto trará para a cidade e
para a região, assim como a possi-
bilidade do espaço ser adquirido
por grupos que não tenham como
finalidade a área educacional pú-
blica. “São cerca de 50 mil alunos
que concluem o ensino médio na
Região Metropolitana de Piracica-
ba que hoje não contam com uma
universidade federal para cursar o
ensino superior”, destaca Bebel.

Diante do pedido oficializa-
do, a secretária-executiva do Mi-
nistério da Educação, Izolda Cela,
se comprometeu a levar a deman-
da adiante e solicitar um estudo
de viabilidade para o projeto com
os técnicos da pasta. Para o pro-
fessor Waldemar Sguissardi, o
pedido de instalação de uma uni-
versidade federal na cidade faz
sentido, uma vez que o governo
federal tem apenas três universi-
dades no Estado de São Paulo, o
mais rico da Federação, enquan-
to que Minas Gerais tem 11 e o
Rio Grande do Sul cinco. “Por-
tanto, nada mais justo do que ser

Ao lado do presidente do PT, Mário Paixão, e do professor
Valdemar Sguissardi falou da sua luta junto ao governo Lula
para instalação da universidade federal na cidade

Divulgação

instalada mais uma universidade
federal no Estado de São Paulo, que
pode ser uma extensão da UFSCAR,
UNIFESP ou da Universidade
Federal do ABC”, completou.

Da audiência no MEC também
participaram Leo de Brito, chefe da
assessoria parlamentar do MEC;
Alexandre Brasil, secretário de En-
sino Superior do MEC, além do lí-
der comunitário Vicente Souza
Duarte, o Zoinho, e o analista tri-
butário Marcos Petri, que estão
engajados no movimento de coleta
de assinaturas pela instalação de
uma universidade federal em Pi-
racicaba, e o deputado Vicentinho.

A Secretaria de Obras e Ze-
ladoria (Semozel) iniciou ontem
(3) obras de drenagem no encon-
tro das ruas Regente Feijó e
Manoel Ferraz de Arruda Cam-
pos, no Bairro Alto. Para execu-
ção dos serviços, foi necessário
interditar trecho da rua Regen-
te Feijó, entre as ruas Manoel
Ferraz de Arruda Campos e a
rua Visconde do Rio Branco; e
trecho da rua Manoel Ferraz de
Arruda Campos, entre as ruas Re-
gente Feijó e a Voluntários de Pi-
racicaba. Motoristas que puderem
evitar o trecho, podem utilizar
rota alternativa acessando as
ruas Silva Jardim, Treze de Maio

Objetivo dos serviços é melhorar e atenuar problemas
com alagamentos durante períodos de chuvas intensas

Divulgação

e Bernardino de Campos. As obras
devem durar cerca de 15 dias.

As interdições acontecerão
quando necessário, conforme o
andamento das obras. Por isso,
é orientado aos motoristas que
utilizem a rota alternativa. Os
serviços consistem na execução
de dois poços de visita, um em
cada via, para realizar uma nova
interligação de galerias, além de
substituição de um trecho da tu-
bulação existente, de 600mm,
por uma nova de 800mm.

De acordo com a pasta, o objeti-
vo dos serviços é melhorar e atenuar
problemas com alagamentos du-
rante períodos de chuvas intensas.

Líder mundial em ciência da
cana, o Centro de Tecnologia Ca-
navieira (CTC) anunciou uma
parceria com a Ginkgo Bioworks
(NYSE-DNA), empresa norte-
americana de engenharia gené-
tica, para descobrir e otimizar
novas moléculas destinadas ao
controle de relevantes pragas da
cultura da cana de açúcar.

O CTC aproveitará a grande
experiência de bioinformática da
Ginkgo, que permite projetar e
construir rapidamente milhares
de novas moléculas. O objetivo é
descobrir moléculas capazes de
controlar as pragas de interesse,

de maneira eficaz. Na sequência,
o CTC irá aplicar seus conheci-
mentos de biotecnologia em
cana-de-açúcar para desenhar e
desenvolver produtos inovado-
res e com ótima proteção contra
essas pragas, disponibilizando
aos produtores uma solução de
manejo de longa duração.

“Estamos entusiasmados
com a parceria com o CTC para
impulsionar esta tecnologia
inovadora. A Ginkgo espera apli-
car seus serviços avançados de
descoberta e otimização de mo-
léculas e plataforma de enge-
nharia para melhorar as carac-

GGGGGENÉTICAENÉTICAENÉTICAENÉTICAENÉTICA

CTC firma parceria com Ginkgo para combater pragas nas lavouras de cana
terísticas das plantas em colabo-
ração com o CTC”, disse Magalie
Guilhabert, “head” de Produtos
Biológicos da Ginkgo Bioworks.

“Colaborar com a Ginkgo re-
força o compromisso do CTC em
trabalhar na vanguarda do de-
senvolvimento tecnológico aplica-
do a cana-de-açúcar. O longo his-
tórico de inovação do CTC, alia-
do ao serviço de alta qualidade
de descoberta e engenharia gené-
tica oferecido pela Ginkgo, permi-
tirá a aceleração do desenvolvi-
mento de novos produtos de bio-
tecnologia, mitigando os danos
causados pelas principais pragas

da cana e contribuindo para au-
mento da resiliência do setor su-
croenergético”, diz Sabrina Cha-
bregas, Diretora de P&D do CTC.

Prejuízos - Maior produtor
mundial de cana-de-açúcar e líder
das exportações de açúcar, o Brasil
sofre graves prejuízos de centenas
de milhões de dólares por ano em
danos às colheitas causados por
pragas da cultura. O desenvolvi-
mento de plantas com característi-
cas para proteção da cultura con-
tra essas pragas é fundamental
para que os produtores possam
cultivar plantas de cana-de-açúcar
mais sadias e mais resilientes.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Solenidade celebrará 250 anos
da Catedral de Santo Antônio

Uma solenidade promovida
pela Câmara celebrará os 250 anos
da Catedral de Santo Antônio de
Piracicaba. A iniciativa é do vere-
ador Pedro Kawai (PSDB), autor
do requerimento 645/2024, apro-
vado na 32ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (27). A ceri-
mônia está marcada para 25 de
junho, às 19h30, na Catedral.

“É um dos maiores patrimô-
nios culturais da cidade e abriga
em seu conjunto peças sacras de

relevância, além de elementos in-
tegrados, como o seu relógio me-
cânico e o magnífico órgão de tu-
bos, instrumento tombado em
2023 como parte de nosso acervo
cultural. Além das qualidades re-
ligiosas, históricas, artísticas e
culturais, a Catedral, enquanto
paróquia, colabora significativa-
mente para as questões sociais da
cidade; destaca-se aqui o traba-
lho da Pia União de Santo An-
tônio”, comenta Pedro Kawai.

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
10 a 30 de Junho de 2024, exceto aos domingos e feriados.



A14
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 4 de junho de 2024

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. PEDRO RICCO MICCHI fale-
ceu dia 01 p. p., nesta cidade,
contava 93 anos, filho dos fina-
dos Sr. Pedro Ricco e da Sra.
Ada Micchi, era viúvo da Sra.
Maria Furoni Ricco; deixa os fi-
lhos: Jose; Luiz, casado com a
Sra. Ondina; Pedro, falecido;
Santina, viúva do Sr. Geraldo e
Cecilia. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 01
p.p., tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Salti-
nho/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALAIDE DE FATIMA DA
SILVA faleceu anteontem, na
cidade de Rio das Pedras/SP,
contava 57 anos, filha dos fi-
nados Sr. Aquilino Portugal da
Silva e da Sra. Benedita da
Conceição Souza e Silva. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje saindo o fére-
tro às 11h00 do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras, para
o Cemitério Municipal da cida-
de de Rio das Pedras/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. DUVIRGENS PEREIRA DA
MATA faleceu dia 01 p.p., nes-
ta cidade, contava 79 anos, fi-
lha dos finados Sr. Vicente Pe-
reira de Amorim e da Sra. Ana
Lima dos Santos, era casada
com o Sr. José Antonio da
Mata; deixa os filhos: Rosema-
ry Pereira da Mata; Ivone Pe-
reira da Mata Bueno, casada
com o Sr. Aparecido Donizete
Bueno; Rosangela da Mata Fir-
mino, casada com o Sr. Jose
Renato Firmino; Solange da
Mata Silva, casada com o Sr.
Valdir Gomes da Silva; Miguel
Angelo da Mata, casado com
a Sra. Debora Regiane Soares
da Mata; Rosemeire Pereira
da Mata; Arnaldo Pereira da
Mata; José Antonio Filho, ca-
sado com a Sra. Rosangela
Porto da Mata; Maria Jose
Amorim Gonçalves, falecida,
deixando viúvo o Sr. Luiz Apa-
recido Gonçalves e Fernando
Amorim da Mata, falecido. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
10h30 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDIO BRAGANTINI fale-
ceu dia 01 p.p., nesta cidade,
contava 77 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jayme Bragantini e da
Sra. Annita T. Bragantini, era
casado com a Sra. Heloisa He-

lena Elias Bragantini; deixa os
filhos: Rafael Bragantini, casa-
do com a Sra. Fernanda Her-
nandes Bragantini e Giuliano
Bragantini. Deixa os netos: Lu-
cas e Nicolas, demais familia-
res e amigos. O Velório foi rea-
lizado dia 01 p.p., das 14h00 às
18h30 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZINHA DE JESUS SIL-
VA CAMPOS faleceu dia 01 p.p,
nesta cidade, contava 69 anos,
filha dos finados Sr. Pedro da
Silva e da Sra. Terezinha Maria
Lourdes da Silva, era viúva do
Sr. Francisco Campos Sobri-
nho; deixa as filhas: Cleide Apa-
recida Campos Leme de Sou-
za, casada com o Sr. Renato
Francisco Leme de Souza; Clau-
dia Regina Campos Romero,
casada com o Sr. Andre Luiz
Romero Filho e Cristiane Maria
Campos, casada com o Sr.
Joao Altafin Neto. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, sala Safira,
para o Cemitério Municipal Sau-
dade da cidade de São Pedro.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DOLORES VICINO VIVIANI
faleceu dia 01 p.p, nesta cida-
de, contava 94 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Vicino e da
Sra. Othilia Franciscatto Vicino,
era viúva do Sr. João Oswaldo
Viviani; deixa os filhos: Maria
Adriana Viviani; Gianandrea Vi-
viani Perin, casada com o Sr.
Domingos Cesario Perin; Fran-
cisco Viviani Neto, casado com
a Sra. Adriana Baptista Viviani e
Giovana Viviani Camara, casa-
da com o Sr. Tassiano Maxwell
Marinho Camara. Deixa os ne-
tos: Lucas e Valentina, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia
01 p.p, tendo saído o féretro
às 17h15 do Velório da Sau-
dade, sala “03”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HENRIQUE DOS SANTOS
OLYMPIO faleceu dia 01 p.p.,
nesta cidade, contava 83 anos,
filho dos finados Sr. Jose dos
Santos e da Sra. Rita Noguei-
ra da Silva, era casado com a
Sra. Lindaura da Costa Olym-
pio; deixa os filhos: Ricardo
Jose Olympio, falecido; Elenir
Cristiane Olympio, falecida;
Fernando Cesar Olympio, fa-

lecido; Andre Alexandre Olym-
pio, falecido; Carlos Henrique
Olympio, casado com a Sra.
Silvana Ponse; Eduardo An-
derson Olympio, casado com
a Sra. Meire Cristina Olympio;
Elaine Cristina Olympio; Mar-
cio Rodrigo Olympio e Fernan-
da Raquel Olympio, casada
com o Sr. Italo Vicente Belo.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ante-
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

ENGENHEIRO SR. JOÃO CAR-
LOS MARANHA faleceu dia 01
p.p., nesta cidade, contava 71
anos, filho dos finados Sr. Ar-
mando Maranha e da Sra. He-
lena Pachione Maranha, era
casado com a Sra. Maria Cris-
tina Nassif Maranha; deixa as
filhas: Tatiana Maranha Sigue-
ta, casada com o Sr. Roberto
Sigueta e Mariana Maranha
Crestana, casada com o Sr.
Alexandre Crestana. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 16h00 da sala
“Premium” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. ROSEMEI-
RE LOURENÇO CANEVA faleceu
dia 01 p.p., nesta cidade, con-
tava 75 anos, filha dos finados
Sr. João Antonio Caneva e da
Sra. Anna Lourenço Caneva.
Deixa irmã, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
15h30 da sala “C” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EUCLIDES BORELLI BAR-
RETO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 81 anos, fi-
lho dos finados Sr. Pedro Ab-
dala Barreto e da Sra. Rosa Bo-
relli Barreto, era casado com a
Sra. Terezinha Camatari Barre-
to; deixa os filhos: Luis Fernan-
do Barreto, casado com a Sra.
Cilene Aguiar de Oliveira; Car-
men Silvia Barreto Ortiz, casa-
da com o Sr. Anderson Ortiz e
Katia Regina Barreto, casada
com o Sr. Ricardo Lopes
D’Avila. Deixa os netos: Bren-
da, Luan, Yuri, os bisnetos;
Braian e Lucas, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 15h00

da sala “B” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ ALOISIO BANDEIRA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 81 anos, filho dos
finados Sr. Francisco Coutinho
de Assis Bandeira Junior e da
Sra. Gladis Bonini Bandeira, era
casado com a Sra. Aparecida de
Fatima Bandeira; deixa os fi-
lhos: Marcelo Bandeira, casado
com a Sra. Sheila Queiroz Ban-
deira e Fernanda Bandeira Ta-
bai, casada com o Sr. Rene
Cesar Tabai. Deixa as netas:
Livia, Laura e Graziela, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Rubi”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDSON JORGE CAMPRE-
GHER faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 67 anos, fi-
lho dos finados Ayrton Cam-
pregher e da Sra. Elydia Da-
losta Campregher. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA FRANCISCA DE
SOUZA RAMOS faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava
74 anos, filha dos finados Sr.
Domingos Francisco de Sou-
sa e da Sra. Senhorinha Perei-
ra de Sousa, era casada com
o Sr. José Maria Ramos; deixa
os filhos: Graziele Sousa Ra-
mos, casada com o Sr. Dou-
glas Fernando Rizato e André
Francisco de Sousa Ramos.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELENICE SOARES fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 83 anos, filha da Sra.
Elisa Soares, falecida. Deixa
o filho: Marcos José de Medei-
ros, falecido. Deixa netos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da

Saudade, sala “08”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO WILLIANS DE
CARVALHO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 62 anos,
filho dos finados Sr. Jamir Se-
bastião de Carvalho e da Sra.
Maria Aparecida Santana de
Carvalho. Deixa o filho Fredy
Willians de Carvalho, casado
com a Sra. Ana Elisa Campo de
Carvalho, os netos Kauã, Vitor,
Malu, demais fami l iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório
do Crematório Memorial Me-
t ropol i tano de Pi rac icaba,
sala “Diamante”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELISA DELA VALLE SOLER
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 69 anos, filha dos
finados Sr. Egydio Dela Valle e
da Sra. Josefina Fagionato Dela
Valle, era casada com o Sr. Ce-
cilio Soler Balaguer; deixa as fi-
lhas: Sarah Soler Montebelo de
Lima, casada com o Sr. Ander-
son Carlos Montebelo de Lima;
Sandra Soler e Sanira Soler,
casada com Leandro Cesar de
Mello. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 07h30 às
16h15 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 16h30
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEYDE BRUNELLI FRACA-
ROLI faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 83 anos, fi-
lha dos finados Sr. Antonio Bru-
nelli e da Sra. Helena Bombo,
era casada com o Sr. Wilson
Fracarolli; deixa o filho: Wilson
Fracarolli Junior, casado com
a Sra. Faiola Ferraz Fracarolli.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. O velório ocorreu
ontem das 07h30 às 11h30 na
sala “Esmeralda” do Velório
do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LEONEL ZAGUI faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Zaghi e da
Sra. Nicolina Carcagnolo Za-

ghi, era viúvo da Sra. Ana Cris-
tina Perches Zagui; deixa o fi-
lho: Fabio Perches Zaghi. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “08”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AGOSTINHO VITTI faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 71 anos, filho dos finados
Sr. Olivio Vitti e da Sra. Cande-
laria Santin Vitti, era casado
com a Sra. Juliana Ramalho
Vitti; deixa os filhos: Gustavo
Henrique Vitti e Pedro Miguel
Vitti. Deixa a neta Lis Aurora,
demais familiares e amigos.
O velório ocorreu ontem das
08h00 às 12h50 na sala “Rubi”
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, tendo seguido o fére-
tro às 13h00 para a realização
da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. EVA MARIA DA CONCEI-
ÇÃO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 83 anos, filha
dos finados Sr. Pulcino Jose
dos Santos e da Sra. Maria
Jose da Conceição; deixa os
filhos: Jose Carlos; Jose Nil-
ton, falecido; Maria das Graças;
Maria Rita; Silvia Aparecida;
Nanci, falecida e Rosangela.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUGILDA DA SILVA
NOGUEIRA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 78 anos, fi-
lha dos finados Sr. Olivio da Sil-
va e da Sra. Aparecida da Silva
Campos; deixa os filhos: Eva
Aparecida Bonassi, casada
com o Sr. Edson Roberto Vale-
rio da Silva; Vera Lucia Bonas-
si, casada com o Sr. Hamilton
Frutuoso e Adão Aparecido Bo-
nassi, casado com a Sra. Ge-
orgiane Bastos Bonassi. Dei-
xa netos, bisneta, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA TEREZA DE OLIVEI-
RA faleceu dia 31pp na cidade
de Piracicaba, aos 98 anos de
idade e era viúva do Sr. João
Franco de Oliveira. Era filha do
Sr. Antonio Franco de Oliveira e
da Sra. Thomasia Maria de Je-
sus, falecidos. Deixou as filhas:
Neide Odesia de Oliveira Pache-
co casada com Sinvaldo Cris-
tovam Pacheco; Denes Isabel
da Silva casada com Cipriano
Ricardo da Silva. Deixa ainda
netos, bisnetos, tataranetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 11:00hs, saindo a
urna mortuária Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição –
Sala D, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
Á família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. HELENA MARIA DE JESUS
VITORINO faleceu dia 01pp na
cidade de Piracicaba aos 81
anos de idade e era viúva do Sr.
João Vitorino Sobrinho. Era fi-
lha do Sr. Manoel Ursulino Fer-
reira e Sra. Januária Maria da
Conceição, falecidos. Deixa os
filhos: Aldinei de Jesus Vitorino
casado com Maria das Dores
Tomaz, Claudia de Jesus Vito-
rino casada com Gilmar dos
Santos Pereira, Claudineia de
Jesus Vitorino, Carlos Alberto de
Jesus Vitorino casado com De-
liene Andrade Paula e Cleane
de Jesus Vitorino Araujo casa-
da com Edivan Otavio de Araú-
jo. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se an-
teontem as 17:00hs saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Vila Rezende – Sala
03, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SANDRA APARECIDA
CASTILHO faleceu dia 01pp na
cidade de Piracicaba aos 60
anos de idade e era casada
com o Sr. Gerson Eli Bomba-
ch. Era filha do Sr. Roberto
Castilho (já falecido) e da Sra.
Maria Aparecida Castilho. Dei-
xa irmãos, sobrinhos, demais
parentes e amigos. O Velório
ocorreu anteontem no Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba na Sala – Diamante das
07:30hs até as 14:45hs, e as
15hs houve a Cerimônia de
Homenagens Póstumas. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ADALBERTO LUIS VICOLA
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba aos 59 anos de
idade e era casado com a Sra.
Marcia Sanches Vicola. Era fi-
lho do Sr. Jaime Roberto Vico-
la e da Sra. Maria Pardo Vicola
(Já Falecida). Deixa os filhos:
André Luis Vicola e Alex Rober-
to Vicola. Deixa o enteado Thi-
ago Henrique, neto, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem
as 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade Sala - 07, seguindo para
o Cemitério da Saudade. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. NELCY PAIS RODRIGUES
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba aos 58 anos de
idade e era casada com o Sr.
Jose de Lourdes Pinto Rodri-
gues. Era filha do Sr. Alicindo
Santos Pais, falecido e da Sra.
Renilda Rosa Lima. Deixa os
filhos: Adriano Pais Rodrigues
e Aline Pais Rodrigues. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 10:30hs, saindo a urna

mortuária do Velório Municipal
da Vila Resende – Sala 01,
seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE CARLOS DE MELLO
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 62 anos de ida-
de. Era filho do Sr. Francisco de
Mello e da Sra. Terezinha Dur-
rer de Mello, falecidos. Deixa ir-
mãos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 10:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 07, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
Á família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MYRTHES ALEONI DON-
DONE faleceu anteontem na ci-
dade de São Pedro, aos 89
anos de idade e era viúva do Sr.
Olivio Dondone. Era filha do Sr.
Luiz Aleoni e da Sra. Joanna
Garbin Aleoni, falecidos. Deixou
os filhos: Sonia Marli Dondone
Berto casada com Claudinei
Antonio Berto Correa. Deixa ain-
da 03 netos, 05 bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de Pira-

cicaba e seu sepultamento deu-
se ontem as 15:00hs, saindo a
urna mortuária Velório da Sau-
dade – sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO NUNES DA SILVA fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba aos 91 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Dulce
Fernandes Rumera, era filho do
Sr. Vicente Nunes da Silva e da
Sra. Amelia Sousa e Silva, fale-
cidos. Deixou as filhas: Eliete
Nunes Fernandes da Silva; Eli-
zabeth Nunes Fernandes de Al-
meida Prado; Eleni Nunes Fer-
nandes da Silva; Elaine Nunes
Fernandes da Silva. Deixa ain-
da netos, bisneta, demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo
foi transladado em auto fúne-
bre para a cidade de São Pau-
lo e seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00hs, saindo a
urna mortuária do velório do
Cemitério do Carmo, seguindo
para o Cemitério do Carmo. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. DJAIR BERTO DA SILVA fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 49 anos de idade.

Era filho do Sr. José Berto da
Silva e da Sra. Maria do Socorro
Oliveira Silva, falecidos. Deixa
os filhos: Bruno José Berto da
Silva, Lucas José Berto da Sil-
va, Iasmim Maria Berto da Silva.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 17:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende –
Sala 03 , seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Vila Rezen-
de. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WALDIMIR SEBASTIÃO
RODRIGUES faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 53
anos de idade.  Era filho da
Sra. Clementina Garbinatti de
Souza, falecida. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
10:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende – Sala 01 ,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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